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MALUF - I
O piracicabano Adalberto Fe-

licio Maluf Filho foi nomeado
para o cargo de Secretário Nacio-
nal de Ambiente Urbano e Quali-
dade Ambiental do Ministério do
Meio Ambiente e Mudança do Cli-
ma, hoje capitaneada pela minis-
tra Marina Silva. A nomeação foi
publicada na edição de terça-fei-
ra, 21, do Diário Oficial da União,
assinado pelo ministro da Casa
Civil, Rui Costa dos Santos.

MALUF - I
Na eleição do ano passado,

Maluf Filho se candidatou a depu-
tado federal pelo Partido Verde, tra-
zendo o debate, principalmente, dos
carros elétricos, que é a sua especia-
lidade. Ele também é presidente do
Conselho Diretor da ABVE (Associ-
ação Brasileira dos Veículos Elétri-
cos). O Capiau, idoso e cansado,
deseja um excelente trabalho a Ma-
luf Filho. Competência não falta.

MAIS MÉDICOS
O vereador Paulo Campos (Po-

demos) manifestou descontenta-
mento com a gestão da UPA do
bairro Vila Cristina. Segundo ele, a
unidade atendeu 238 crianças e 572
adultos, número que destoa ao ser
feita uma comparação com UPAs
da Vila Rezende, Vila Sônia e Piraci-
camirim. "Causa preocupação a
quantidade de pacientes que estão
atendendo, é desumano o que está
acontecendo", disse, ao citar que a
quantidade de médicos é a mesma.
A crítica foi feita na segunda (20).

ESTATUTO
"Estamos esperando há dois

anos e três meses o Estatuto da
Guarda, que ficou de vir para essa
Casa em abril", disse Laércio Tre-
visan Jr., também na segunda-fei-
ra (20), durante a reunião ordiná-

ria da Câmara. Ele lembrou que é
autor de audiência pública reali-
zada na Câmara para debater os
detalhes do projeto e reclamou da
estrutura da corporação. "Hoje
usam viaturas sucateadas, de
2010, 2011 e 2012, que se você li-
gar, não pode desligar, porque se
não não pega de novo", disse.

PENA DE MORTE
Joseph Stiglitz, vencedor do

prêmio Nobel de Economia em 2001
e professor da Universidade de
Columbia (EUA), definiu a taxa bá-
sica de juros Brasil como "chocan-
te" e equivalente a uma "pena de
morte", a qual o País tem sobrevi-
vido em função da atuação de ban-
cos públicos. Stiglitz fez a avaliação
no seminário "Estratégias de De-
senvolvimento Sustentável para o
Século XXI", promovido pelo BNDES
em parceria com o Centro Brasileiro
de Relações Internacionais (Cebri)
e com a Federação das Indústrias
do Estado de São Paulo (Fiesp).

FUTURO
O governador do Estado de

São Paulo, Tarcísio de Freitas, lan-
ça o Programa Sala do Futuro, um
pacote de ferramentas digitais para
levar a Educação paulista para uma
nova fase, mais moderna e atrati-
va aos estudantes. Uma das ino-
vações é o novo Diário de Classe,
aplicativo para acompanhar a fre-
quência e o desempenho dos alu-
nos cujo objetivo é reduzir a eva-
são escolar. A expectativa é que
essa medida possa colocar até 100
mil alunos a mais nas escolas di-
ariamente. Que assim seja!

FUMACÊ
A coluna recebeu o pedido de

um leitor assíduo - e desesperado:
"Está difícil conviver com os perni-
longos na cidade. Anos atrás tinha
o caminhão 'fumacê' que passava
nas ruas e nas margens dos rios
Piracicamirim, Itapeva, Piracicaba
e Corumbataí. Jamais vi tantos per-
nilongos, tanta dengue como ago-
ra. Gostaria de saber o que o pre-
feito faz?" O recado está dado.

Assessoria Parlamentar

'IMPECÁVEL'
O vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) conheceu os unifor-
mes adquiridos pela Prefeitura.
Ao lado do secretário de Educa-
ção, Bruno Roza, o parlamentar

disse que a qualidade está
"impecável". Pela primeira vez
na história, será fornecido uni-
formes escolares aos alunos
da rede municipal", disse.

Parque Automotivo receberá
duas novas multinacionais
Localizado em área de expansão comercial, próxima ao anel viário, espaço

já tem terraplanagem pronta e toda a infraestrutura consolidada
Piracicaba vai contar, em

breve, com mais duas empresas
multinacionais em áreas que va-
riam entre 30 e 100 mil m², lo-
calizadas no Parque Automoti-
vo, no bairro Capim Fino. A in-
formação foi confirmada na ter-
ça-feira, 21, em reunião do pre-
feito Luciano Almeida e de José
Luiz Guidotti Júnior, titular da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), com João Guilher-
me Sabino Ometto, responsável
pela Jottapar Participações, que
atua com desenvolvimento imo-
biliário. A negociação começou
em 2021, quando o secretário
Guidotti foi procurado pelas
multinacionais que pediram o

auxílio da Prefeitura para encon-
trar áreas disponíveis para in-
vestimento em Piracicaba. "A
Semdettur ofereceu todo o res-
paldo necessário neste processo
que culminou com a confirma-
ção da vinda das multinacionais
ligadas à área automobilística,
fato que promete modificar o
desenho industrial no município
com a geração de renda e novos
empregos", frisou Guidotti. O ti-
tular da Semdettur lembrou que
o Parque Automotivo continua
sendo uma excelente opção de
investimento, por estar localiza-
do numa área em expansão co-
mercial, próxima ao anel viário,
com terraplanagem pronta e toda
a infraestrutura consolidada.

Saúde solicita
aumento de vagas
de internação
pediátrica aos
hospitais

No início da tarde de ontem,
22, a Secretaria Municipal de Saú-
de encaminhou ofício aos hospitais
Santa Casa de Misericórdia e dos
Fornecedores de Cana (HFC) soli-
citando a abertura de mais vagas
hospitalares em pediatria clínica e
UTI pediátrica, em caráter emer-
gencial, em razão do aumento da
demanda de casos de internação
por síndromes respiratórias.

A solicitação feita pelo secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano, está
prevista em convênio assinado com
os prestadores e parte da necessida-
de de atender os casos urgentes de
internações de crianças que estão
há mais de 24 horas nas Unida-
des de Pronto Atendimento
(UPAs) do município. Na manhã
hoje, a Central de Regulação de
Vagas Municipal encontra-se com
14 crianças aguardando regulação,
sendo três casos de UTI pediátrica.

Segundo esclarece a Supe-
rintendência de Urgência e
Emergência da SMS, entre os
meses de março e abril é comum
o aumento de até 25% nos aten-
dimentos pediátricos na rede
pública, porém, nesta quarta-
feira, a média registrada está
85% acima do comum. Em nú-
meros, enquanto o atendimen-
to médio fica entre 60 e 100 cri-
anças/dia, atualmente a média/
dia está entre 180 e 250 crianças/
dia nas quatro UPAs da cidade.

"Estamos cientes que o aumen-
to de casos pediátricos no momento
é uma questão regional e que a difi-
culdade de contratação de profissi-
onais médicos na especialidade tam-
bém está impactando na prestação
de serviço no município, porém, acre-
ditamos que seja possível atender a
esse nosso pedido o quanto antes
possível", ressaltou o secretário.

Luciano Almeida e o secretário Guidotti em reunião com a Jottapar

Divulgação

Site abre vagas para imunizar
contra Covid no sábado, 25

O Departamento de Imuniza-
ção da Vigilância Epidemiológica,
vinculado à Secretaria de Saúde de
Piracicaba, tem agenda especial
para vacinação contra a Covid-19
que acontecerá no próximo sába-
do, 25/03, por meio do site do Va-
cinaPira. Está liberado o agenda-
mento para primeira, segunda e
terceira doses para as crianças de
6 meses a 2 anos; primeira dose
para as crianças de 3 a 11 anos; se-
gunda dose de Pfizer pediátrica para
as crianças que receberam a primei-
ra dose desta vacina há pelo menos

8 semanas; dose de reforço (D3)
para as crianças de 3 a 4 anos que
receberam a vacina Coronavac (Bu-
tantan) no esquema primário (D1 e
D2); Dose de reforço (D3) para os
adolescentes de 12 a 17 anos. A SMS
reforça que para se vacinar contra a
Covid-19 é necessário apresentar
documento de identificação com
foto, CPF, comprovante de residên-
cia em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose. Além
disso, ainda é obrigatório o uso
de máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Divulgação

NOVO MATERIAL DIDÁTICO
A Secretaria Municipal de
Educação iniciou ontem, 22,
a entrega de material didáti-

co do novo sistema de ensi-
no integrado Poliedro às es-
colas da Rede Municipal. A10
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Sócrates, o missionário
de Jesus

Alvaro Vargas

Jesus Cristo coordenou a cri-
ação do planeta Terra há 4,5
bilhões de anos. Como parte

de sua preparação para a revela-
ção de sua Boa Nova a Humani-
dade, ele enviou vários missio-
nários para que a sua mensagem
fosse mais bem assimilada. En-
tre eles, Sócrates, que ensinou
nas praças públicas o formoso
ideal da fraternidade e lançou as
sementes da maioridade espiri-
tual da Terra. Essa prática do bem
seria, posteriormente, ensinada
e exemplificada pelo Mestre Na-
zareno, que sintetizou toda a sua
doutrina em "amar a Deus so-
bre todas as coisas e ao próximo
como a si mesmo" (Mateus
22:37-39). O Espírito Humberto
de Campos (XAVIER, F. C. Crô-
nicas de Além-túmulo, cap. 25),
ao entrevistar Sócrates na er-
raticidade, perguntou sobre o
trabalho de seus discípulos,
após a sua condenação à mor-
te. Sócrates respondeu-lhe que
"é de lamentar as observações
mal avisadas de Xenofonte, e
lamentando-me, igualmente,
que Platão, não obstante, a sua
coragem e o seu heroísmo, não
haja representado fielmente a
minha palavra junto dos nos-
sos contemporâneos e dos nos-
sos pósteros. A História admirou
na sua Apologia os discursos sá-
bios e bem-feitos, mas a minha
palavra não entoaria ladainhas
laudatórias aos políticos da épo-
ca e nem se desviaria para as afir-
mações dogmáticas no terreno
metafísico. Vivi com a minha ver-
dade para morrer com ela".

O Espírito Emmanuel (XA-
VIER, F. C. A Caminho da Luz,
cap. 10) cita que: "de todas as
grandes figuras do passado, so-
mos compelidos a destacar a
grandiosa figura de Sócrates.
Superior a Anaxágoras, seu mes-
tre, como também imperfeita-
mente interpretado pelos seus
três discípulos mais famosos.
Esse grande filósofo está aureo-
lado pelas mais divinas clarida-
des espirituais, no curso de to-
dos os séculos planetários. Sua
existência, em algumas circuns-
tâncias, aproxima-se da exempli-
ficação do próprio Cristo. Sua
palavra confundiu todos os espí-
ritos mesquinhos da época e fez
desabrochar florações novas de
sentimento e cultura na alma se-
denta da mocidade. Nas praças
públicas, ensinou à infância e à
juventude o formoso ideal da
fraternidade e da prática do bem,
lançando as sementes generosas
da solidariedade das gerações
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que se seguiram. Mas Atenas,
como cérebro do mundo de en-
tão, apesar do seu vasto progres-
so, não conseguiu suportar a li-
ção avançada do grande mensa-
geiro de Jesus. Sócrates foi acu-
sado de perverter os jovens ate-
nienses, instilando-lhes o vene-
no da liberdade nos corações.
Preso e humilhado, seu espírito
generoso não se acovardou di-
ante das provas. Consciente da
missão que trazia, recusou fugir
do próprio cárcere, cujas portas
se lhe abriram às ocultas pela
generosidade de alguns juízes,
alçando-se de novo aos planos
espirituais superiores, onde o
aguardava a bênção de Jesus".

Entretanto, os Espíritos su-
periores não colaboram com a
nossa evolução apenas quando
estão reencarnados entre nós.
Jesus só esteve conosco em cor-
po físico uma vez, o suficiente
para nos legar os seus ensina-
mentos. Ele permanece no plano
espiritual conduzido o destino de
nosso orbe. Vários Espíritos sob
a sua orientação também têm
contribuído significativamente
na difusão da sua Boa Nova,
como Santo Agostinho, São Luís
(guia espiritual da França), Pau-
lo (o apóstolo), Platão, João (o
evangelista), Simeão (que conhe-
ceu Jesus recém nascido), São
Vicente de Paulo, que, através de
médiuns, trabalharam com Allan
Kardec (Livro dos Espíritos) na
codificação do Espiritismo. De-
vido a sua humildade, eles rara-
mente se revelam e, quando o
fazem, atuam discretamente,
respeitando os limites de nosso
livre arbítrio. É o caso de Sócra-
tes, que ainda no início da difu-
são do cristianismo, sem revelar
o seu nome, fez uma preleção em
grego clássico para uma assem-
bleia em Éfeso, através da psico-
fonia mediúnica do apóstolo
João (NETO, G. L. Inácio de An-
tioquia, pelo Espírito Theopho-
rus. Segunda Parte, cap. 22).

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Vamos imaginar
que um cidadão
chamado de Vla-

dimir Putin entrou à
força na casa de ou-
tra pessoa, cometeu
esbulho possessório.
Nesta ótica, até aque-
les que o defendem estão um
pouco confusos, por outra visão
temos a decisão do Tribunal In-
ternacional de Haia de emitir um
mandado de prisão contra ele.

Não é possível o mundo ver
silente crimes de guerras sendo
cometidos, mas a deportação de
crianças é um crime sem prece-
dentes e abominável, garotos e ga-
rotas sem pai e sem mãe, perdi-
dos entre bombas e rajadas de
metralhadoras e explosões se-
quentes. Crianças perguntam to-
das as horas "onde está meu pai e
minha mãe?", possivelmente mor-
tos por uma explosão ou desmo-
ronamento por ela ocasionado.

A guerra é o inferno na terra,
onde o ódio não enxerga e não pos-
sui compaixão alguma, nem mes-
mo com crianças. A Rússia está

deportando crianças ví-
timas de guerra para seu
país, mas não se con-
vençam que é por com-
paixão, pois não é. Há
com certeza um objetivo
escuso neste sequestro.
"O futuro nos dirá!"

Enquanto os pais, ci-
dadãos civis desarmados
são presos e fuzilados,

seus filhos seguem destino a Rússia
para participar de alguma experiên-
cia. Qual experiência eu não sei.

Confesso minha ignorância,
mas me parece que um mandado de
prisão costuma ser emitido para pes-
soas difíceis de rastrear ou em fuga.
O Sr. Vladimir Putin está em Mos-
cou, então vão buscá-lo, por que não?

Caro leitor, chamamos antes
a razão dessas intercorrências que
nós não entendemos, a decisão do
Tribunal de Haia pode ser critica-
da no plano político porque torna
objetivamente mais difíceis as ten-
tativas de paz, aliás completamen-
te inconclusivas até agora, de ini-
ciar negociações para uma trégua
no conflito russo-ucraniano.

Mas de outros pontos de vis-
ta é um sinal importante, mesmo
que não resulte imediatamente na
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Mandado de prisão a Putin

prisão do presidente russo, por-
que o mandado de prisão inter-
nacional vem de uma organiza-
ção, o Tribunal Penal de Haia, da
qual a Rússia não é membro, mas
também dos Estados Unidos, que
é completamente autônomo da
Aliança Atlântica, ou seja, vem de
um terceiro e independente.

Trata-se, portanto, de um ato
que também devido ao hediondo
crime alegado (a deportação de
milhares de crianças), tem um for-
te valor simbólico ao nível da ima-
gem interna e internacional de
Putin. Mas também o é em nível
judicial porque certifica, com um
selo formalmente reconhecido por
123 países, a acusação de crimes
de guerra contra o líder russo. E
se isso não permite que Putin seja
pego em Moscou e preso, certa-

mente limita severamente sua li-
berdade de ação e espaço de ma-
nobra. Desde que um mandado de
prisão internacional foi emitido,
Putin terá sérios problemas para
deixar as fronteiras russas sem
correr o risco de ser parado e en-
tregue ao Tribunal de Haia. Ele
certamente não poderá arriscar-
se em ir a um dos 123 países que
assinaram o Estatuto do Tribunal
de Haia. Uma condição que não é
facilmente sustentável para aque-
les que cultivam ambições imperi-
alistas e aspiram a ter um papel
entre os "grandes da Terra".

Sequestro de mulheres e cri-
anças é grave, segundo o Tribu-
nal de Haia, mas submeter crian-
ças ao crime, ao tráfico de drogas
e as milícias no Brasil, parece ser
algo normal. Nosso sistema esta-
beleceu a liberdade para os jovens
de escolherem seus destinos, mas
não lhes deram muitas oportuni-
dades na vida civil, assim o tráfi-
co vai reclutando nossos melho-
res talentos e todos nós aceitamos
calados, quando não é em nossa
casa que eles batem à porta.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Tecnologia com potencial
de romper paradigmas

Décio Luiz Gazzoni

AAgência FAPESP
publicou maté-
ria da jornalis-

ta Maria Fernanda Zie-
gler mostrando que
pesquisadores do Cen-
tro Nacional de Pes-
quisa em Energia e
Materiais (CNPEM)
desenvolveram, por meio de téc-
nicas de engenharia genética, um
fungo capaz de produzir um co-
quetel de enzimas que degrada
biomassa. As enzimas promo-
vem a quebra de carboidratos de
alto peso molecular (como a celu-
lose), presentes na palha e no ba-
gaço da cana-de-açúcar, conver-
tendo-os em mono ou dicarboi-
dratos, que podem sofrer fermen-
tação para produção de etanol.

A descoberta abre caminho
para maior aproveitamento dos
resíduos da cana-de-açúcar na
fabricação de biocombustíveis,
uma vez que a disponibilidade de
um coquetel de enzimas de bai-
xo custo representa um dos prin-
cipais desafios para a produção
do etanol de segunda geração,
que é derivado do bagaço e da
palha da cana-de-açúcar.

BIOTECNOLO-
GIA - Para que o fungo
pudesse servir como
uma biofábrica alta-
mente produtiva do co-
quetel enzimático neces-
sário, os pesquisadores
do CNPEM realizaram
seis modificações gené-
ticas em uma cepa já co-
nhecida do Trichoder-

ma reesei, a RUT-C30. O trabalho
foi patenteado e teve artigo publi-
cado na revista Biotechnology for
Biofuels (bitly.ws/yjTr). Outro ar-
tigo foi publicado na prestigiada
revista Nature (bitly.ws/yjTH.)

O fungo foi modificado para
maximizar a produção das enzi-
mas, utilizando edição genômi-
ca (CRISPR/Cas9). Foram alte-
rados fatores de transcrição
para regular a expressão de ge-
nes relacionados às enzimas.
Também foram deletados genes
que expressavam proteases, as
quais causavam problemas na
estabilidade do coquetel enzimá-
tico. Finalmente, foram adiciona-
dos genes que codificam para en-
zimas importantes, que eram de-
ficientes ou ausentes no fungo.

Com a tecnologia desenvolvi-
da no CNPEM, foram produzidos
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80 gramas de enzimas por litro,
que é a maior concentração já des-
crita em uma publicação científi-
ca, a partir de fontes de carbono
de baixo custo. O valor é mais que
o dobro da mais alta concentra-
ção de enzimas até então relatada
na literatura científica para esse
tipo de fungo, que era de 37 g/L
de enzimas. Esses números não se
restringem aos obtidos in vitro (la-
boratório), mas foram validados
em uma planta-piloto, em ambi-
ente semi-industrial, para avalia-
ção da viabilidade econômica.

A tecnologia reúne todos os
ingredientes, desde a demanda
por parte das usinas, até sua via-
bilidade técnica e baixo custo,
para tornar-se um novo paradig-
ma no aproveitamento de palha e
bagaço de cana, para produção
de etanol. Além disso, a tecnolo-
gia pode contribuir para o esforço
do governo brasileiro, no cumpri-
mento das metas para atender às
determinações do Acordo de Pa-
ris, com a utilização cada vez mais
intensa de energias renováveis,
que emitem muito menos gases de
efeito estufa que as fontes fósseis,
como petróleo, carvão ou gás.

———
Décio Luiz Gazzoni, enge-
nheiro agrônomo, pesqui-
sador da Embrapa Soja e
membro do Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável

Brasil e China, uma promissora parceria
Que Brasil eQue Brasil eQue Brasil eQue Brasil eQue Brasil e
China façamChina façamChina façamChina façamChina façam
uma boa parceriauma boa parceriauma boa parceriauma boa parceriauma boa parceria
econômica.econômica.econômica.econômica.econômica.
Mas acautelem-seMas acautelem-seMas acautelem-seMas acautelem-seMas acautelem-se
para as diferençaspara as diferençaspara as diferençaspara as diferençaspara as diferenças
políticas nãopolíticas nãopolíticas nãopolíticas nãopolíticas não
colocarem tudocolocarem tudocolocarem tudocolocarem tudocolocarem tudo
a perdera perdera perdera perdera perder...............

Dirceu Cardoso

Opresidente Lula embarca
 nesta sexta-feira (24) para
a China, levando, em sua

comitiva, mais de 200 empresári-
os. A viagem é considerada uma
nova tomada de posição do Brasil
nas relações internacionais. E me-
rece toda a atenção porque a  Chi-
na é o segundo parceiro comercial
do Brasil e, além disso, tem tec-
nologia disponível e investimen-
tos já implantados em território
brasileiro, uma promessa de de-
senvolvimento em diferentes áre-
as. Tudo isso, alavancado pela
nossa condição de grande forne-
cedor de ferro e outros minerais
consumidos pela manufatura chi-
nesa e, principalmente, pelo agro-
negócio - produção de grãos e
proteína animal - que aquele país
necessita para alimentar sua po-
pulação, de quase 1,5 bilhão de
habitantes, a maior do Mundo.

Com sua indústria, que riva-
liza com os principais centros de
produção, a China consegue colo-
car no mercado os seus produtos
com preços competitivos. Assim
tem sido de quinquilharias a en-
genhos de alta tecnologia. Aquele
país participa da corrida mundial
pela implantação e desenvolvimen-
to do carro elétrico, que mudará a

matriz energética do planeta. O
Brasil de dimensões continentais,
grande população e indústria au-
tomobilística desenvolvida é um
dos interessados na matéria. Tan-
to que já produz localmente veícu-
los desenvolvidos pelos chineses e
agora já conta com investimentos
da China para o lançamento de
novos produtos tropicalizados
para o mercado local. A presença
dos empresários na viagem presi-
dencial abre-lhes a oportunidade
de, cada um no seu ramo de ativi-
dade, prospectar parceiros chine-
ses com que possam atuar no
Brasil. E dessa forma abastecer
o mercado local, além de criar pos-
tos de trabalho tanto para brasi-
leiros como para chineses aqui ra-
dicados ou que ainda vierem em
função das oportunidades.

É importante, porém, lembrar
que a China, oficialmente, é um
país comunista, onde governa o
partido único. Mas também con-
siderar que, para chegar ao atual
estágio de potência econômica, os
chineses criaram um sistema hí-
brido, onde não abrem mão dos
dogmas ideológicos, mas absorvem
o sistema do mercado capitalista.
Por isso, seus produtos estão colo-
cados em todo o Mundo e compe-
tem com os fabricados localmente.

Para cultivar uma parceria

salutar, Brasil e China têm de ob-
servar suas convergências e se afas-
tar das divergências. É de se pen-
sar que - independente da ideolo-
gia esquerdista de nossos atuais
governantes - dificilmente teremos
no Brasil um regime de partido
único como o da China e que, por
razões históricas e estratégicas, e
que a China nunca saberá convi-
ver com um ambiente político de-
mocrático como o brasileiro, onde
temos mais de 30 partidos políti-
cos registrados e mais 70 com pe-
dido de registro. São as diferen-
ças que, para o bem das relações,
têm de ser deixadas de lado.

O nosso país tem enfrentado
problemas desnecessários decor-
rentes da saga político-ideológica.
Direita e esquerda aqui se digladi-
am há um século e, nem por isso,
conseguiram se colocar hegemo-
nicamente. Pelo contrário, em di-

ferentes momentos, importaram
teses e comportamentos dos teóri-
cos de cada lado e não consegui-
ram fazer essas teses vingar. Ain-
da recentemente, tivemos a alter-
nância entre esquerda e direita.
Teria sido melhor que esse embate
não existisse, já que os conceitos
são coisas antigas que, na atuali-
dade, nada representam. Vemos
países com governos ditos de es-
querda com comportamentos e
atividades diferentes entre si. O
mesmo ocorre nos rotulados como
de direita. O ideal seria abanco-
nar o estigma ideológico e cada
povo ser governado e viver con-
forme suas tradições e, princi-
palmente, as conveniências de
momento. Velhas teorias não
melhoram a vida do povo, que
só pode ser mudada com o tra-
balho firme e acertado do pre-
sente que, bem executado, pode
até proporcionar o futuro melhor.

Que Brasil e China façam uma
boa parceria econômica. Mas acau-
telem-se para as diferenças políti-
cas não colocarem tudo a perder...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Saúde bucal para a vida toda
Lembrado na última segunda-feira, o dia

mundial da saúde bucal, ajuda na defesa da
conscientização para diminuir os índices de
cárie, doenças periodontais e perda dos den-
tes na sociedade. A data foi instituída pela
Federação Dentária Internacional (FDI).

A melhor forma de cuidar da saúde bu-
cal da população é por meio da dissemi-
nação de informação de qualidade sobre o
cuidado com a saúde e higiene bucal. In-
centivar esses bons hábitos diários, além
da visita regular ao cirurgião-dentista, que
podem resultar em boca e dentes saudá-
veis e uma saúde integral mais plena.

Para o presidente do Conselho Federal

de Odontologia, Juliano do Vale, a data é
de extrema importância para reforçar a saú-
de bucal na vida dos brasileiros. "É neces-
sário que a população tenha conhecimen-
to dos riscos e saiba da importância de
bons hábitos em todas as fases da vida
para manter uma boa saúde bucal".

Algumas dicas essenciais para o dia
a dia:

Escovar bem os dentes e usar o fio den-
tal após cada refeição; trocar de escova de
dentes a cada três meses; ter uma alimen-
tação saudável, com uso racional do açú-
car; evitar fumo e o consumo de bebidas al-
coólicas; e ir ao dentista regularmente.
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REVOLTA
Povo francês não dá trégua

ao governo Macron. Sabendo
que não teria votos suficientes
para aprovar mudança na lei da
Previdência (aposentadoria de
62 para 64 anos), a primeira mi-
nistra Elisabeth Borne acionou
um dispositivo especial (artigo
49.3) que dispensa os votos dos
parlamentares. Povo se rebelou.
O presidente Emmanuel Ma-
cron, no segundo mandato (des-
de maio/2017) diz que não ser
possível administrar a Previ-
dência com déficit. O povo não
sai das ruas, promovendo pro-

testos e greves, com policiais
usando gás lacrimogêneo para
dispersões. O regime socialista
segue prendendo manifestan-
tes (mais de três centenas) e os
congressistas (Assembleia Na-
cional) pouco ou nada podem
fazer: não existe votos sufici-
entes (maioria) para apoiar ou
enfrentar o atual governo.

PONTO FINAL
PSD e PDT negociam união

(federação). Mas, para fechar, o
PSD exige que Ciro Gomes desis-
ta de vez de ser (eterno) candi-
dato a Presidência da República.
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Professores de escolas
municipais visitam museu
Visita ao Museu da Água faz parte de ações da Prefeitura em
parceria com instituições locais e regionais para celebrar a data (22)

Em comemoração ao Dia
Mundial da Água, celebrado hoje,
22/03, 30 professores da Rede
Municipal de Educação de Piraci-
caba participaram, entre a manhã
e a tarde, de visita formativa gui-
ada ao Museu da Água, localiza-
do na avenida Beira Rio, às mar-
gens do rio Piracicaba. Esta ativi-
dade foi realizada por meio da
parceria com o Grupo de Estudos
e Práticas para o Uso Racional da
Água (GEPURA / ESALQ USP) e
com o apoio do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto).

Com o slogan Acelerando
Mudanças: Seja a Mudança que
Você Deseja Ver no Mundo, a
programação segue o tema esco-
lhido pela ONU para o ano de
2023 e procura atender os Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) ligados a ele.

Inaugurado em 2000, o Mu-
seu da Água de Piracicaba, além
de ser um espaço que valoriza a
educação ambiental, traz valores
histórico-culturais importantes
sobre a implantação do primeiro
serviço de captação e distribuição
de água encanada para o abaste-
cimento doméstico implantado no
interior do estado de São Paulo.
Dentre o acervo exposto no Mu-
seu, estão várias peças que foram
utilizadas no sistema de distribui-
ção de água, como ferramentas uti-

lizadas nas ligações de água ou em
outras atividades, bem como bom-
bas d’água, registros e tubos usa-
dos nas redes de abastecimento.

Além deste rico acervo, os
educadores acompanharam ain-
da a exposição da maquete Im-
pacto do Uso do Solo na Água,
do Consórcio PCJ. A visita foi
acompanhada pelas formadoras
de Educação Ambiental da SME
Kelly Mônaco Coletti e Keyla Be-
noti, além de servidores do espa-
ço e alunos da ESALQ / USP.

Fábio Lisboa/SME

Com o acompanhamento das formadoras de Educação Ambiental da SME, além de servidores do espaço
e alunos da ESALQ, os professores conheceram detalhes, maquinários e peças presentes no museu

“Proporcionar estas vivên-
cias extraclasse é muito impor-
tante para que professoras e
professores possam trabalhar
dentro das salas de aula os con-
teúdos e vivências adquiridas,
bem como planejar e executar
ações com base nessa experiên-
cia. Para nós é fundamental que
essa rotina aconteça e que pos-
samos fomentar a importância
da educação ambiental aos nos-
sos alunos”, destaca a forma-
dora Kelly Mônaco Coletti.

OFICINA DE GAMIFICA-
ÇÃO – Além da visita guiada, a
SME também realizará, amanhã,
dia 23/03, pelas comemorações do
Dia Mundial da Água, uma ofici-
na de apresentação do game edu-
cativo A Pegada Doméstica e o Uso
Racional da Água, voltado aos
alunos dos 5ºs anos do Ensino
Fundamental. Cinquenta profes-
sores participarão virtualmente
da oficina, que será ministrada
pela professora sênior da ESALQ/
USP, Laura Alves Martirani.

Com uma história iniciada
há mais de 25 anos por iniciati-
va de Francisco Bueno de Ca-
margo, o Fran, a Associação
Desportiva Fran TT tem traba-
lhado ano após ano para divul-
gar a modalidade do tênis de
mesa no município de Piracicaba.

Neste ano de 2023, a missão
da Fran TT continua com o apoio
da Selam (Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), por
meio do Chamamento Público nº
019/2022 e do Processo Adminis-
trativo nº 34.489/2022, para que
a entidade possa continuar com
os serviços de formação e de de-
senvolvimento da modalidade.

As aulas de tênis de mesa,
abertas gratuitamente à popula-
ção de Piracicaba estão concentra-
das nos núcleos do Ginásio “Wal-
ter Ferreira da Silva – Vereador
Pira”, que fica à Avenida Abel Pe-
reira com Avenida Madre Maria
Teodora, no bairro Jaraguá e no
Centro de Treinamento da Fran
TT, localizado à Rua Joana D´Arc,
865, no Jardim Monumento.

No Ginásio do Jaraguá, as
aulas são oferecidas às sextas-fei-
ras, das 9h às 11h e no Centro de
Treinamento da Fran TT as ati-
vidades são ministradas às quar-
tas-feiras, das 14h às 16h e às sex-
tas-feiras, no horário das 16h às
18h. Nos dois núcleos as aulas
estão sob a coordenação do pro-
fessor Fábio Lopes, o Cenoura.

O Projeto “Tênis de Mesa For-
te”, mantido pela Associação Des-
portiva Fran TT também é respon-
sável pelos núcleos de desenvolvi-
mento esportivo em mais dois lo-
cais, Escola Estadual “Monsenhor
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Fran TT oferece aulas gratuitas

Atividades do núcleo desenvolvido no Centro de
Treinamento Fran TT, no Jardim Monumento

Divulgação Fran TT Trainig Center

Jeronymo Gallo”, na Vila Rezende,
com aulas às segundas-feiras, das
7h às 9h, e na Associação Atlética
Educando pelo Esporte, com mo-
nitoramento oferecido às terças-
feiras e quintas-feiras, das 14h
às 16h. Nessas locais as ativida-
des são direcionadas exclusiva-
mente aos seus públicos internos.

O aluno Kaue Luis de Olivei-
ra Silva, de 16 anos, mora no Jar-
dim Glória e começou a freqüen-
tar as aulas desenvolvidas no Gi-
násio do Jaraguá, que, por estar
próximo de sua residência, facili-
ta a logística para a prática espor-
tiva. “O tênis de mesa é uma mo-
dalidade que desenvolve a concen-
tração e a percepção, além de ser
uma excelente alternativa para o
lazer.” – disse o garoto que prati-
ca a modalidade há seis anos.

Giovani Berjan Pecorari, de
12 anos, descobriu a modalidade
há pouco mais de um ano quan-
do brincava de “ping-pong” nos
intervalos do colégio. “Um amigo
me apresentou a Fran TT e, des-
de então, freqüento as aulas gra-
tuitas oferecidas pela entidade.”

No caso de Bruna Ometto Ro-
cha, de 12 anos, a paixão pelo tê-
nis de mesa surgiu ainda peque-
na. Agora, com o apoio da família,
ela resolveu entrar de cabeça nos
treinamentos no núcleo montado
na Fran TT Training Center.

“É um ambiente saudável
onde faço amigos e tenho a opor-
tunidade de desenvolver o espor-
te que escolhi para praticar. Nes-
se período sob as orientações do
professor Cenoura, sinto que me-
lhorei consideravelmente minha
técnica.” – ressaltou Bruna.

Perto de completar 30 anos de
fundação, o CECAN (Centro do
Câncer da Santa Casa de Piracica-
ba) definiu a logomarca que passa-
rá a expressar de forma visual o
símbolo que identificará a data e
que será utilizado junto com a mar-
ca da Unidade ao longo deste ano.

Segundo o oncologista Fer-
nando Medina, diretor da Unida-
de, o logo foi criado com o desafio
de estimular sensações psicológicas
que possam se refletir em emoções.
“Isso porque todo logotipo deve
causar uma impressão imediata
e honesta com relação à filosofia
da empresa, transmitindo o quão
especial é a sua marca”, disse.

Segundo o publicitário Mar-
co Moratori, da agência Comu-
nique Propaganda, o selo come-
morativo dos 30 anos  foi pensa-
do de forma cuidadosa e estra-
tégica, levando em consideração
elementos visuais que represen-
tam a luta contra o câncer e a
identidade da própria institui-
ção. “O número trinta, formado
a partir da combinação de um
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CECAN define logomarca dos 30 anos
Divulgação

Integrantes da Comissão CECAN 30 Anos avaliam as propostas de selos desenvolvidos para marcar a data

laço em formato de fita com as
cores da marca da unidade, é
uma peça única, criada especifi-
camente para  comemorar este
momento e reforçar a identida-
de visual do CECAN”, disse.

O publicitário lembra ainda
que o laço em formato de fita é
um ícone reconhecido mundial-
mente como símbolo da preven-

ção e da luta contra o câncer.
“Por isso, ao incorporá-lo no de-
sign do selo, a mensagem é clara
e mostra que o CECAN é uma
instituição comprometida com a
prevenção, o diagnóstico e o tra-
tamento do câncer”, ponderou.

Outro ponto considerado foi a
transição entre o verde e azul, co-
res da marca do CECAN e que re-

presentam a evolução e a transfor-
mação pelas quais a  Instituição
passou durante esses 30 anos de
existência. “Essa transição de co-
res cria uma sensação de movimen-
to e dinamismo, reforçando a ideia
de que o CECAN está em constante
evolução e em busca de oferecer
sempre o melhor para seus paci-
entes”, ponderou o publicitário.
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Simap abre inscrições para EducaTrilha na Escola 2023
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap), abriu inscrições
para a edição de 2023 do EducaTri-
lha na Escola, programa de educa-
ção ambiental, cultural e promoção
de saúde e bem-estar realizado com
escolas municipais, estaduais e par-
ticulares de Piracicaba. O regula-
mento do programa e o formulário
de inscrição estão disponíveis em:
https://hortodetupi.wixsite.com/
educatrilhanaescola/. O primeiro
encontro formativo acontece no dia
30/03, às 8h, no Horto de Tupi.

O EducaTrilha oferece en-
contros formativos e de tutoria
aos professores e tem um papel
integrador em relação às demais
iniciativas de educação ambien-
tal e cultural no âmbito escolar.
O prêmio para as escolas vence-
doras é uma viagem pedagógica
para os professores a uma área
protegida do Estado de São Pau-
lo escolhida pelos participantes.

Para Laís Ferraz de Camargo,
educadora ambiental da Simap,
um dos destaques do programa é a
tutoria realizada pelos organizado-
res aos projetos desenvolvidos.

"Acompanhar o desenvolvimento
dos projetos, esclarecendo as dúvi-
das durante a sua execução, possi-
bilita que as ações desenvolvidas
pela escola estejam alinhadas com
a transversalidade promovida pela
educação ambiental", afirma.

Maria Luísa Bonazzi Palmie-
ri, especialista ambiental do Insti-
tuto de Pesquisas Ambientais, ide-
alizadora e coordenadora do pro-
grama, convida à participação.
"Gostaríamos de convidar todas as
escolas de Piracicaba para partici-
parem conosco. Os encontros for-
mativos são construídos com me-
todologias ativas, que proporcio-
nam a construção coletiva do co-
nhecimento e de práticas educati-
vas. São 22 instituições que se jun-
taram para oferecer às escolas apoio
para uma transformação quanto às
questões socioambientais, culturais
e de saúde e bem-estar", completa.

Esta será a quarta edição do
EducaTrilha na Escola e, além da
Prefeitura, também será idealiza-
da pelo Instituto de Pesquisas Am-
bientais (IPA), Laboratório de
Educação e Política Ambiental
(Oca/Esalq-USP) e Fundação Flo-

restal (FF). O programa conta com
o patrocínio da OJI Papéis e da CJ
do Brasil e tem o apoio da Secreta-
ria Municipal de Educação (SME),
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), Diretoria de Ensi-
no da Região de Piracicaba, Gru-
po Multidisciplinar de Educação
Ambiental (GMEA), OSCIP Pira21
- Piracicaba Realizando o Futuro,
Fundação Triunfo, Movimento Tô
Aqui, Rotas Afro, Movimento pela
Educação Humanizadora (MO-
VEH) e Escola Superior de Agri-

cultura Luiz de Queiroz (Esalq) -
por meio do Grupo de Estudos
Desafios da Prática Educativa
(GEDePE), Programa USP Reci-
cla, Grupo de Estudos e Práticas
para o Uso Racional da Água
(Gepura), Centro de Estudos e
Pesquisa para Aproveitamento
de Resíduos Agroindustriais
(Cepara), Coletivo Revolução das
Flores, o Centro de Referência
em Ensino de Ciências da Natu-
reza e o Museu de Ciências, Edu-
cação e Artes Luiz de Queiroz.

Programa oferece encontros formativos e de tutoria aos professores

Divulgação
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Prefeitura abre chamada
pública para alimentos
minimamente processados
Parceria entre Sema e SME é para aquisição de mais de 26 toneladas de alimentos de
agricultores locais; previsão é que esses alimentos já estejam no cardápio em junho
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Atiradores locais de 1985 se
reencontram após 38 anos

Anualmente, jovens brasilei-
ros do sexo masculino que com-
pletam 18 anos são convocados ao
alistamento militar obrigatório e,
após processo seletivo que envolve
entrevistas, testes de aptidão e exa-
mes médicos, muitos dos inscri-
tos são selecionados para a pres-
tação do Serviço Militar Inicial
obrigatório. Nessa prestação de
serviço obrigatório, os jovens re-
cebem a denominação de “atira-
dores”, durante o período de cer-
ca de 12 meses que permanecem
no TG (Tiro de Guerra). E muitos
sentem saudade dessa época,
como é o caso dos Atiradores de
1985 do TG de Piracicaba (SP).

No último dia 18 de março,
um grupo de mais de 100 ex-ati-
radores reuniu-se num clube de
Piracicaba para “matar a sauda-
de”. De acordo com o microem-
presário Jairo de Oliveira Pupo
Junior, que foi o organizador even-
to – um churrasco ao som de DJ,
muito bate-papo e recordações -,
essa é apenas a primeira confra-
ternização dos Atiradores de 1985.

Antônio Carlos Longo, militar
da reserva, mais conhecido como
cabo Longo afirma que havia um
desejo dos ex-atiradores em se reu-
nir. “Antigamente era difícil, mas
com o advento da internet, das re-
des sociais, ficou mais fácil. O Pupo
me procurou uns dois anos atrás e
fez a pesquisa praticamente o dia
todo, lá no quartel, procurando os
livros de assentamento, o nome de
todo mundo, procurou nas redes
sociais quem ele pode achar”, conta.

Segundo Longo, na forma-
tura de 1985, eles eram em 480
soldados e reencontrar parte dos
ex-atiradores foi “uma alegria
muito grande”. Ele acredita que,
no próximo ano, mais pessoas

Irineu Munhoz

Turma de 1985 do TG local, comemorando 38 anos de serviços à Pátria

devem participar da confraterni-
zação. “Agradeço também alguns
membros da Associação dos Mi-
litares da Reserva, a qual estou
hoje como presidente, que solici-
taram ao pessoal a doação de lei-
te e chocolate que vão ser distri-
buídos para a Apae (Associação
de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) de Piracicaba, na campanha
do Chocolate solidário”, destaca.

ALEGRIA APÓS 38 ANOS
- Antonio Carlos Schiavon, o Car-
linhos, que atualmente é presi-
dente do IPASP (Instituto de Pre-
vidência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pi-
racicaba), afirma que rever os an-
tigos amigos “foi sensacional”.
Carlinhos lembra que, 38 anos
atrás, os Atiradores de 1985 fo-
ram os primeiros a ocupar, o en-
tão novo espaço do Tiro de Guer-
ra, na rua Anhanguera, no bair-
ro Morumbi. “Foi uma satisfa-
ção enorme reencontrar os ami-
gos. Cheguei no clube por volta
de 11 horas da manhã e fiquei
até umas 16h30. Deu para con-
versar com todos os que estavam
na confraternização”, alegra-se.

Segundo Carlinhos, durante o
evento teve até videochamada de
quem não pôde estar na confrater-
nização, mas queria mandar men-
sagem aos amigos. “Daqui a um
ano, novamente o pessoal já vai
começar a se organizar para a
próxima confraternização”, diz.

SERVIÇO MILITAR — O
Serviço Militar é o período em
que o brasileiro recebe instru-
ção militar em um quartel da
Marinha, Exército ou Aeronáu-
tica, destinada à formação de
reservista de 1ª ou 2ª catego-
ria, visando à defesa da Pátria.
(Eliana Teixeira, jornalista)
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Avenida Pedro Habechian
começa a receber asfalto

Thais Passos/Sema

Agricultor familiar Vanderlei Sanches, da Coopihort

A Prefeitura de Piracicaba está
com chamada pública aberta para
a aquisição de 26,2 toneladas de
alimentos minimamente processa-
dos da agricultura familiar, para
atendimento da Merenda Escolar
da Rede Municipal de Ensino do
município, pelo período de sete
meses. Os agricultores interessados
podem apresentar a documentação
para habilitação e Projeto de Ven-
da até o dia 11 de abril, às 9h, na
DAN, localizada na avenida Dona
Lídia, 493, no bairro Vila Rezende.

A iniciativa é da SME (Secre-
taria Municipal da Educação),
por meio da DAN (Divisão de Ali-
mentação e Nutrição), em parce-
ria com a Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abaste-
cimento), que estão desde 2021
em tratativas junto com agricul-
tores para viabilizar essa compra.

Os alimentos minimamente
processados consistem naqueles
que passaram por algum processo
mínimo, como moagem, secagem,
pasteurização etc. A compra dará
prioridade para produtores locais
e será exclusiva para agricultores
familiares, a fim de atender os re-
quisitos do Pnae (Programa Naci-
onal de Alimentação Escolar).

Mariana Chaves, nutricio-
nista responsável técnica da
DAN, explica que essa chamada
pública é um projeto-piloto com

quatro alimentos para atender
42 unidades de educação infan-
til. Os produtos solicitados pela
chamada pública 03/2023 inclu-
em abóbora cabotiá e abóbora
brasileira em cubos, cenoura em
cubos e repolho liso picado.

"Esse projeto foi construído
conjuntamente entre as secreta-
rias e a proposta é fortalecer a agri-
cultura e economia local, com ali-
mentos frescos e de qualidade,
além de dar mais agilidade no
trabalho dos merendeiros, já que
os alimentos minimamente pro-
cessados já serão higienizados e
cortados", explica Mariana.

A abertura desta chamada
pública abrirá oportunidade de
inclusão dos alimentos de agri-
cultores do município, como a
Coopihort (Cooperativa Piracica-
bana de Horticultores), localiza-
da no bairro Pau Queimado, que
inaugurou uma nova agroindús-
tria de processamento mínimo
de alimentos no ano passado.

"Essa é uma oportunidade
fundamental para termos a venda
garantida desses alimentos na me-
renda escolar, o que nos ajudará a
agregar valor ao nosso produto e
impulsionar a abertura de novos
mercados para a comercialização
dos produtos minimamente proces-
sados", disse o presidente da Coo-
pihort, o agricultor familiar Van-

derlei Sanches, que garantiu que
uma das maiores fontes de renda
dos produtores da cooperativa são
provenientes das vendas para a
merenda escolar e nos varejões
municipais, coordenados pela Sema.

Atualmente, a Merenda Esco-
lar já faz a compra de alimentos
"in natura" da Coopihort, que são
os alimentos adquiridos para con-
sumo sem terem sofrido qualquer
processamento após serem colhi-
dos. Atualmente, a Coopihort pos-
sui 81 cooperados, com aproxima-
damente 70% dos agricultores fa-
miliares de Piracicaba, sendo o res-
tante de municípios vizinhos.

A secretária Nancy Thame,
da Sema, enfatiza a importância
da parceria entre as pastas de
Educação e Agricultura para a
efetivação deste processo. "A
Sema está apoiando, mobilizando
os produtores locais e participan-
do de todo o processo para garan-
tir o fortalecimento da produção
agrícola local e da segurança ali-
mentar de crianças e adolescentes
das escolas públicas", disse.

A previsão é que no mês de
junho esses alimentos já este-
jam no cardápio da merenda
escolar nas escolas seleciona-
das para o projeto-piloto.

A avenida Pedro Habechian,
no Jardim Itapuã, começou a rece-
ber nesta semana novo asfalto,
como parte do convênio firmado
entre a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), com o
Governo de SP, via Detran SP (De-
partamento Estadual de Trânsito
de São Paulo), pelo programa Res-
peito À Vida. A via fica interditada
parcialmente durante os serviços,
mas o trânsito não é interrompido.

O trecho que recebe recape
na avenida Pedro Habechian
fica entre a avenida Frei Fran-
cisco Antonio Perin e a rua Pre-
sidente Venceslau Braz, com
1.490m de extensão e 20.860m²
de área. A previsão é que os ser-
viços sejam concluídos até a pri-
meira quinzena de abril.

Também integrando esse con-
vênio, já receberam nova camada
de asfalto as avenidas Presidente
Kennedy (da rotatória da aveni-
da Armando Césare Dedini até a
rua Dom João Bosco, totalizando
470 metros de extensão e 6.580
metros quadrados de área), e Car-
los Botelho (da rua Campos Salles
e até a avenida Centenário, com
940 metros de extensão e 13.160m²
de área), além da rua Dr. Cândi-
do de Faria Alvim (entre a aveni-
da Frei Francisco Antonio Perin
até a rua Conchas, com 440m de
extensão e 3.520m² de área), que
é corredor de ônibus urbano e um
dos principais acessos ao bairro
Novo Horizonte, e ainda a aveni-
da Frei Francisco Antonio Perin
(entre a avenida Dr. Cândido de
Faria Alvim até a avenida Pedro
Habechian, com 1.466m de exten-

são e 13.780m² de área). A pintu-
ra de sinalização de solo nestas
vias está sendo implantada.

No total, este convênio de
recape contempla 57.900 m² de
área e aproximadamente 5 km
de extensão. O investimento do
governo estadual no município
é de R$ 5.036.489 milhões.

Os serviços têm apoio da Si-
map (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com podas de árvores, e da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), com execução de dre-
no e tratamento de borrachudos.
A pintura de sinalização é de res-
ponsabilidade da Semuttran.

CONCLUÍDAS - No últi-
mo bimestre do ano passado,
também pelo programa Respeito
À Vida, foram recapeadas e re-
ceberam sinalização vertical em
Piracicaba outras cinco vias: rua
São José (entre a rua Boa Morte
e a avenida Beira Rio e também
entre a rua Silva Jardim e Praça
José Bonifácio), rua Regente Fei-
jó (entre a rua Luiz de Queiroz e
a avenida Armando de Salles
Oliveira), rua Voluntários de Pi-
racicaba (entre a rua Luiz de
Queiroz e a avenida Armando de
Salles Oliveira), rua Campos Sal-
les (entre a rua do Vergueiro e a
avenida Armando de Salles Oli-
veira) e avenida Presidente Ken-
nedy (entre a rua Luiz Nozella e
a rua dos Maçons), totalizando
cerca de 5 km, com repasse do
governo estadual ao município
no valor de R$ 5 milhões, re-
cursos provenientes de multas
de trânsito recebidas pelo De-
tran. Nestas vias, a sinalização
horizontal está em execução.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota), na tarde de terça-fei-
ra (21), esteve na sede da Se-
muhget (secretaria municipal de
Habitação e Gestão Territorial),
localizada na avenida Cristóvão
Colombo, antigo Matadouro Mu-
nicipal, no bairro Algodoal, para
solicitar mais informações sobre
o processo de regularização do lo-
teamento Família Diehl 2.

O parlamentar solicitou reu-
nião e foi atendido pela nova ti-
tular da pasta, Andréa Gomes,
para dar continuidade nas con-
versas sobre regularização de lo-
teamento. A secretária esteve
acompanhada por sua equipe
técnica, integrada por Claudinei,
assessor responsável pelo depar-
tamento de Regularização Fun-
diária e a da advogada Vivian
Vilela. Também participaram da
reunião: Aristides e Joao Batis-
ta, da família Diehl, acompa-
nhados do engenheiro Henrique,

responsável pelo processo de re-
gularização por parte da família.

O objetivo dessa reunião foi
de juntos tirar novas dúvidas e
buscar direcionamentos para
dar continuidade nesse processo
de regularização fundiária que já
se arrasta por longos anos.

O assessor Claudinei deixou
claro que o processo já está che-
gando nos trâmites finais, po-
rém existem documentos a se-
rem atualizados. Ele entregou
uma lista para que o engenhei-
ro Henrique, junto dos interes-
sados, possa ir atrás de adequar
cada documento solicitado.

A secretária Andréa Gomes
fez questão de deixar claro ao ve-
reador Polezi que está empenha-
da ao máximo para obter uma
maior produtividade em face de
tanto trabalho acumulado desses
últimos anos. "Podem contar com
esta nova secretaria para fazer
tudo o que estiver ao meu alcan-
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Vereador defende diálogo em processo de regularização
Divulgação

Vereador Fabríco Polezi defende o diálogo entre familiares
e a prefeitura, tendo em vista este problema fundiário do
município; o parlamentar se reuniu com a titular da Semuhget

ce para levar adiante as regula-
rizações possíveis, que tenham
legitimidade jurídica", disse.

"Nosso papel é tentar o dialo-
go, tanto com a prefeitura quanto
aos familiares interessados nesse

processo de regularização, ao es-
treitar o relacionamento entre am-
bos. Podemos sanar as dúvidas
para que as duas partes possam
dar continuidade e chegar ao fim
tanto almejado", disse Polezi.
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Mais de 300 alunos participam de palestra sobre tuberculose
Cerca de 320 alunos do pri-

meiro ao terceiro ano do Ensi-
no Médio da Escola Estadual
Sud Mennuci participaram de
palestras educativas sobre a tu-
berculose na tarde de segunda-
feira, 20. A atividade integra as
ações da primeira fase da Cam-
panha de Intensificação de Bus-
ca Ativa de Casos de Tubercu-
lose 2023, realizada pelo Progra-
ma Municipal de Controle da
Tuberculose, vinculado ao Ce-
dic (Centro de Doenças Infecto-
contagiosas) em parceria com o
Departamento de Atenção Bási-
ca (DAB) que vai até o dia 31/03.

Conforme explica a enfermei-
ra Poliana Garcia, interlocutora
do programa de Tuberculose e
Hanseníase de Piracicaba, além
da programação nas mais de 70
unidades de saúde do DAB, pa-
lestras educativas também são
muito importantes. "Estar nas
escolas, falar com os estudantes,
esclarecer as dúvidas é crucial
para evitar a proliferação da tu-
berculose, além disso, também é
uma forma de mostrar que a do-

ença tem cura e o tratamento é
gratuito pelo SUS", enfatizou.

O secretário de Saúde, Filemon
Silvano, reforçou que as ações de
combate e prevenção à tuberculo-
se, realizadas na cidade, seguem as
orientações vindas do Centro de
Vigilância Epidemiológica do Esta-
do de São Paulo. "A tuberculose é
uma doença infecciosa e transmis-
sível, que afeta prioritariamente os
pulmões, embora possa acometer
outros órgãos. Além de tosse, ou-
tros sinais e sintomas que podem
estar presentes, como febre ves-
pertina, sudorese noturna, ema-
grecimento e cansaço/fadiga".

Kelen Cristina Brito, vice-di-
retora da E.E. Sud Mennucci,
destaca que a parceria é muito po-
sitiva. "Diante da busca pela edu-
cação de excelência e formação in-
tegral dos nossos estudantes va-
lorizamos as parcerias com insti-
tuições que nos impulsionam a
trazer, aprofundar e elaborar
novos conhecimentos com nossos
jovens. As palestras ministradas
pelas profissionais do Cedic trou-
xeram muitas informações sobre

a tuberculose, infelizmente, tão
presente nos dias atuais", disse.

TRATAMENTO - A tuber-
culose tem cura e o tratamento dura
no mínimo seis meses. É gratuito e
disponibilizado pelo Sistema Único
de Saúde (SUS). A estratégia do
tratamento, é o Tratamento Dire-
tamente Observado (TDO), que
consiste na ingestão diária dos
medicamentos da tuberculose pelo

paciente, sob a observação de um
profissional da equipe de saúde.

TRANSMISSÃO - A trans-
missão se dá pelas vias áreas, a
partir da inalação de aerossóis. Ao
falar, espirrar e principalmente ao
tossir, as pessoas com tuberculose
ativa lançam no ar partículas em for-
ma de aerossóis que contêm bacilos e
que podem ser aspirados por outros
indivíduos levando à infecção.

Alunos do Ensino Médio da EE Sud Mennuci participaram de palestras

Divulgação/Cedic
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Prefeitura inaugura Centro de
Convivência Intergeracional
Inauguração reuniu autoridades, lideranças, famílias, usuários e coordenações envolvidas
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Nas obras, entidade mantém o
ritmo de fiscalização do trabalho

O número de acidentes de tra-
balho e doenças ocupacionais, ou
agravadas pelo trabalho vêm au-
mentando de forma constante, na
mesma proporção da desobediên-
cia às determinações contidas nas
Normas Regulamentadoras do
Trabalho, tais como NR´s 6, 7, 12,
17, 18 e 35, naquilo que concerne à
construção civil. O Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias da
Construção e do Mobiliário de Pi-
racicaba (Sinticompi), presidido
por Milton Costa, tem feito visita
em obras de toda natureza e ori-
entado pela regularização de situ-
ações inseguras, que atendidas,
podem coibir riscos de graves aci-
dentes. Infelizmente, a grande
maioria dos notificados não se
atentam pela oportunidade que
lhes é dada, no sentido de corre-
ção e prevenção de acidente, como
consequência. Em diversas ocasi-
ões o Sinticompi tem acompanha-
do aos órgãos fiscalizadores
quando de visitas às obras, nas
quais é ratificada a orientação

pela adoção de medidas de segu-
rança. Entretanto, poucas aten-
dem. Em razão da vivência diá-
ria com o número de obras e de
irregularidades o Sinticompi se
solidariza com a fiscalização do
trabalho, seja em âmbito Federal
ou Municipal, em vista do escas-
so número de auditores e fiscais
para combater elevado número de
irregularidades trabalhistas e de
segurança em toda nossa região.

CAMPANHA — O Sinti-
compi está em plena campanha
salarial para a categoria de Produ-
tos de Cimento, que tem por data
base o mês de março. As negocia-
ções com o setor patronal estão
acontecendo semanalmente e, es-
peramos que em breve estarão fi-
nalizadas. Datas base de represen-
tação do Sinticompi: MAIO: cons-
trução civil, pinturas e decorações;
instalações elétricas, hidráulicas,
gás e sanitárias; móveis e olarias;
JUNHO: serraria, carpintaria e ta-
noaria; OUTUBRO: mármores e
granitos e, cerâmica branca.

As lojas de supermercados e
de atacarejo da Coop já estão reple-
tas com produtos voltados para a
Páscoa e a previsão da área comer-
cial é elevar em 10% as vendas dos
itens sazonais, se comparadas ao
mesmo período do ano passado.

Somente de chocolates, a rede
intensificou as ofertas de ovos e
também de barras como forma de
ampliar as sugestões de presenteá-
veis, principalmente para as crian-
ças. Outra aposta são os itens fa-
bricados na Central de Panificação
com a marca Delícias da Coop.

Além do seu tradicional bolo
pascal, disponível nas versões fru-
tas e chocolate em caixas de 400
gramas, a Coop também está com
uma deliciosa novidade: o Ovo de
Páscoa de colher de 475 gramas
nos sabores brigadeiro, brigadeiro
kids, doce de leite, prestígio e sensa-
ção. A projeção é comercializar
2.100 unidades até o domingo e ou-
tras 41 mil unidades do bolo pascal.

Outra aposta da Coop é pro-
porcionar maior comodidade du-
rante a jornada de compra de seus

cooperados e clientes e, para isso,
em suas lojas podem ser encon-
trados todos os itens para o tradi-
cional almoço do domingo de Pás-
coa. A rede possui uma linha de
azeites e massas nacionais e impor-
tados, vários tipos de peixes conge-
lados, bacalhau, carta de vinhos
com 400 rótulos de 15 vinícolas e
um amplo leque de cervejas krafts.

Para ampliar ainda mais
essa comodidade, as aquisições
poderão ser pagas em até 10 ve-
zes sem juros no cartão Coop e em
2 vezes nas demais bandeiras.

COOPERADOS — Atual-
mente, a Coop possui mais de 900
mil cooperados ativos, 30 lojas de
supermercado, sendo 23 no Gran-
de ABC, uma em Piracicaba, duas
em São José dos Campos, duas em
Sorocaba, duas em Tatuí, um ata-
carejo em São José dos Campos e
73 drogarias, além dos canais di-
gitais. Por ser uma cooperativa,
seu principal objetivo é oferecer
os melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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COOP prevê crescimento
de 10% nas vendas

Já na entrada da unidade,
com vestimentas estilosas e sorri-
so fácil, crianças se preparam para
receber as pessoas que compare-
ceram à inauguração do Centro
de Convivência Intergeracional
(CCInter), unidade Vem Viver na
manhã de terça-feira, 21. O even-
to foi realizado pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads), e contou com a
participação de autoridades, re-
presentante do Conselho Munici-
pal dos Direitos da Criança e do
Adolescnete (CMDCA), lideran-
ças comunitárias, famílias, usu-
ários e coordenações envolvidas.

Luciano Almeida, prefeito de
Piracicaba marcou presença e foi
guiado por crianças, funcionários
do serviço e a secretária da Smads,
Euclidia Fioravante, para conhecer
as dependências do prédio que
atende mais de 80 crianças e ado-
lescentes do território. "Este é um
espaço para se conviver e se relaci-
onar, onde a população local tam-
bém poderá desfrutar de ações
pontuais com a participação de par-
ceiros e serviços como o Emprega
Pira, programas de saúde, meio
ambiente, cultura, entre outros que
agregam à comunidade", disse.

O novo modelo, implantado
este ano como modalidade do Ser-
viço de Convivência e Fortalecimen-
to de Vínculos, conta com mais sete
unidades localizadas nos bairros
Algodoal, Bosques do Lenheiro,
Jaraguá, Jardim Itapuã, Jardim

Oriente, Parque Piracicaba e Par-
que dos Sabiás. Ao todo, cerca de
600 pessoas entre crianças, ado-
lescentes e idosos são atendidos
nestes espaços, com oficinas peda-
gógicas, esportivas, de meditação,
dança, pintura, artesanato, ativi-
dades temáticas, entre outras.

O vereador Josef Borges se
emocionou ao conhecer o servi-
ço recentemente implantado na
cidade. "Este modelo é impor-
tante, principalmente, pela ofer-
ta de atividades entre gerações
e vem corroborar com a visão
dessa gestão, de um trabalho
que além de oferecer proteção
social às famílias, valoriza o per-
tencimento da comunidade e a
participação social", ressaltou.

Thauany de Oliveira Cardoso,
10 anos, fez questão de expressar a
sua alegria, falando sobre a sua
gratidão em ter próximo à sua casa
um espaço de oficinas e ativida-
des para crianças e adolescentes.

"Este serviço veio agregar,
pois é de extrema importância
para a comunidade. Temos mui-
tas crianças aqui, que podem par-
ticipar dessas oficinas e se envol-
ver com algo que realmente con-
tribuirá para o seu desenvolvi-
mento pessoal e formação cida-
dã. É como se fosse uma exten-
são da escola", enfatizou Sandra
Raquel, síndica e líder comunitá-
ria do Residencial Ipê Amarelo.

Após a abertura oficial do
serviço com o desenlace da fita
vermelha colocada entre os pila-

Desenlace da fita de inauguração do CCInter Vem Viver

Divulgação

res, os presentes foram chama-
dos para o descerramento da pla-
ca de inauguração do local.

CCINTER - O Centro de Con-
vivência Intergeracional é executa-
do pela Prefeitura, por meio da
Smads, em parceria com a Associ-
ação Atlética Educando pelo Espor-
te e Centro Social de Assistência e
Cultura São José (Cesac), com o
objetivo de oferecer proteção social
preventiva a situações de risco e
vulnerabilidade, promovendo, em
espaços de referência para o con-
vívio grupal, comunitário e social,
a interação entre as faixas etári-
as, a fim de permitir a valorização
cultural e o desenvolvimento de
sociabilidades para o reforço da
cidadania e igualdade social.

"O serviço é uma reformula-
ção do que existia antes. Ele está

começando a caminhar e pelo que
temos visto, foi muito bem aceito
nos territórios. Além das crianças,
adolescentes e jovens que partici-
pam, os idosos têm encontrado
uma razão para sair do isolamen-
to e buscar a socialização como
prática perene", explicou Euclidia
Fioravante, secretária da Pasta.

O serviço atende crianças e
adolescentes entre 06 e 14 anos;
adolescentes e jovens entre 15 e 17
anos; adultos acima de 50 anos e
pessoas idosas a partir dos 60 anos,
em situação de vulnerabilidade so-
cial, beneficiários dos Programas
de Transferência de Renda, inscri-
tos no Cadastro Único e encami-
nhados pelos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) e
Centros de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Creas).

O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp) re-
cebeu a doação de aproximada-
mente 610 kg de alimentos, ar-
recadados na 1ª Caminhada In-
clusiva, realizada pelo HFC Saú-
de em parceria com o projeto Per-
nas Caipiras, no domingo (19).

A caminhada, que fez par-
te da comemoração do aniver-
sário do Hospital Fornecedores
de Cana, teve início às 8h, com
largada em frente ao HFC Onco.
O evento foi aberto ao público,
que pode, inclusive, levar seus
pets, e aos pacientes do HFC
Saúde e contou com a partici-
pação da presidente do Fussp,
Andréa Almeida. “Foi uma lin-
da ação desenvolvida pelo HFC
Saúde, que realizou uma ma-
nhã incrível para todos que
participaram da Caminhada
Inclusiva. O cuidado, a huma-
nização e o carinho com as pes-

soas são características do HFC
e isso foi perceptível durante toda
a caminhada. Foi emocionante
participar. Agradecemos ao HFC
Saúde pela realização do evento

O evento foi aberto ao público, que pode, inclusive, levar seus pets

Carolina de Camargo
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Ações de combate à dengue recolheram 9t de inservíveis
As equipes do Plano Munici-

pal de Combate ao Aedes (PMCA)
recolheram nove toneladas de in-
servíveis nas ações realizadas no
sábado, 18. O objetivo é o combate
ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana. O
PMCA é ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Secre-
taria Municipal de Saúde.

De acordo com o coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, o Arrastão da Dengue
recolheu oito toneladas de inserví-
veis das 8h às 14h, nos bairros Jar-
dim Oriente, Parque Água Branca,
Serra Verde e Jardim Água Bran-
ca. Já no Mutirão, que passou pe-
los bairros Jupiá e Glebas Califór-
nia, foram visitadas 1.194 residên-
cias, sendo 32 delas notificadas por
terem algum tipo de possível cria-
douro para o mosquito Aedes;
além disso, mais uma tonelada de
inservíveis também foi coletada.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1/01 a 21/03 de 2023 fo-
ram registradas 1.482 notifica-
ções para a dengue com 156 ca-
sos positivos e nenhum óbito. No
mesmo período de 2022, foram
1.385 notificações, 161 casos
confirmados e nenhum óbito.

PARCERIA - A parceria en-
tre a Secretaria Municipal de Saú-
de e a CPFL Paulista para ação de
combate à dengue no município
segue a todo vapor. Nesta semana,
os leituristas da concessionária de
energia estão passando pelo bairro
Santa Rosa, onde entregam folhe-
tos educativos do PMCA (Progra-

ma Municipal de Combate ao Ae-
des), programa do município, nas
residências, junto com a conta de
energia elétrica. "O material traz
dicas básicas de cuidados que po-
dem ser adotados em casa, princi-
palmente para a eliminação de qual-
quer foco de água parada, em es-
paços abertos ou fechados", lem-
bra Sebastião Amaral Campos, o
Tom, coordenador do PMCA.

A leiturista da CPFL, Luci-
mar Pereira Lopes de Souza, se

sente feliz em poder colaborar
com o trabalho de prevenção à
dengue na cidade. "É muito im-
portante que todos façam a sua
parte, nós estamos fazendo a nos-
sa. Fico contente em fazer parte
desta parceria e poder entregar
as informações educativas nas ca-
sas por onde eu passo. Juntos po-
demos fazer a diferença no comba-
te ao mosquito da dengue", disse.

O PMCA atende pelo telefone
3427-3351 e também pelo SIP 156.

Felipe Poleti-CCS

Leituristas da CPFL entregam panfleto com orientações de comba-
te a dengue

HFC SHFC SHFC SHFC SHFC SAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Fussp recebe mais de 600 quilos de
alimentos da Caminhada Inclusiva

e a todos os participantes que
doaram os alimentos, que fa-
rão uma diferença enorme na
vida das famílias que atende-
mos no Fussp”, destaca Andréa.
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Projeto abre inscrições: cursos
gratuitos de podcast e vídeos

O “Projeto Ecoar – Educação,
Comunicação, Ambiente e Resí-
duos” está com inscrições aber-
tas, até o dia 9 de abril, para cur-
sos gratuitos de podcasts e víde-
os para a internet. Ambas as for-
mações acontecem no formato se-
mipresencial – com aulas on-line
e um encontro presencial em cada
curso – entre os meses de abril e
junho. As inscrições podem ser
feitas em  https://bit.ly/ECO-
AR2023 ou pelo link disponível
na biografia do Instagram do
projeto: @ecoarpiracicaba.

A iniciativa é realizada pela
Aiôn Socioambiental, Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Simap
(Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente) e GMEA (Grupo
Multidisciplinar de Educação
Ambiental), com apoio da Oca (La-
boratório de Educação e Política
Ambiental) da Esalq/USP, Tempo
D Comunicação e Cultura e Ciclo
Vida Soluções Sustentáveis.

As formações de ambas as
linguagens serão baseadas na
educomunicação e têm como te-
mas consumo consciente e resí-
duos sólidos. Serão abordadas fer-
ramentas de produção de roteiro,
captação e edição, além de educa-
ção ambiental, intervenção socio-
ambiental e transformação social.

O Projeto Ecoar realiza os cur-
sos pelo segundo ano consecutivo.
Em 2022, durante o projeto, os par-
ticipantes elaboraram cinco vídeos
e cinco podcasts, que estão dispo-
níveis online e podem ser acessa-
dos por meio do site da Aiôn Socio-
ambiental (https://www.aionsocio
ambiental.eco.br/ecoar) e da pá-
gina oficial da iniciativa no Ins-
tagram: @ecoarpiracicaba.

CARACTERÍSTICAS — O
curso de podcast acontece às
terças-feiras, das 19h às 21h30,
com aulas on-line entre os dias
25 de abril e 27 de junho. Have-
rá, ainda, um encontro presen-
cial, em um sábado, na cidade
de Piracicaba, além de tutorias
e videoaulas complementares.

Já o curso de vídeos para in-
ternet acontece às quintas-feiras,

também das 19h às 21h30, com
aulas on-line entre os dias 27 de
abril e 29 de junho. A estrutura é
a mesma, com um encontro pre-
sencial, em um sábado, na cidade
de Piracicaba, além de tutorias e
videoaulas complementares.

Os inscritos passarão por
um processo de seleção, em que
será dado prioridade para pes-
soas que moram em Piracicaba,
preferencialmente, em diferen-
tes regiões do município. Os
participantes que concluírem os
cursos receberão certificado.

Compõem a equipe do projeto
Ecoar: Rachel A. Trovarelli (gesto-
ra ambiental e doutora em ciências
ambientais), Rafael Bitencourt (jor-
nalista e educomunicador), Bruno
Garcia (engenheiro e educador
ambiental) e Mariane Plana (ges-
tora e educadora ambiental).

“Ambos os cursos visam for-
mar pessoas para atuarem no cam-
po socioambiental por meio da edu-
comunicação. A produção coletiva
e educadora de vídeos e podcasts
tem como objetivo dar voz e mobili-
zar as comunidades em que vive-
mos para realização de intervenções
socioambientais de maneira a trans-
formar esses territórios. Estamos
buscando caminhos para construir
sociedades mais sustentáveis e jus-
tas, partindo da temática resíduos
sólidos e consumo consciente. Ao
longo dos cursos, trabalharemos
com videoaulas, atividades de re-
flexão e diálogos em grupos e ati-
vidades práticas”, explica Rachel
A. Trovarelli, coordenadora do
projeto pela Aiôn Socioambiental.

SERVIÇO
Inscrições para cursos gratui-
tos de vídeos para internet e
de podcast, realizados pelo
“Projeto Ecoar – Educação,
Comunicação, Ambiente e
Resíduos”.  Interessados
podem se inscrever, até o
dia 9/4, em https://bit.ly/ECO-
AR2023 . Para mais informa-
ções, acesse o site https://
www.aionsocioambiental.eco.br/
ecoar ou o Instagram da ini-
ciativa: @ecoarpiracicaba

Alunos do Projeto Ecoar de 2022 produzem vídeo

Rafael Bitencourt

Em reunião solene realizada na
noite desta terça-feira (21), a Câ-
mara Municipal de Piracicaba ce-
lebrou os 60 anos de fundação da
Casa do Bom Menino, entidade res-
ponsável pelo acolhimento provisó-
rio de crianças e adolescentes afas-
tados do convívio familiar em situ-
ação de vulnerabilidade social. A
solenidade ocorreu através do re-
querimento 4/2023, de autoria do
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te). Atualmente, a Casa do Bom
Menino atende 106 crianças e ado-
lescentes de 0 a 18 anos, em 10 ca-
sas lares. A instituição é responsá-
vel pela educação dos menores, for-
necendo espaço de moradia, sob a
orientação de educadores sociais,
assistentes sociais e psicólogos.

Foram homenageados, na
solenidade, o atual presidente da
Casa do Bom Menino, Alexandre
Aparecido David, a secretária
municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social de Piracicaba,
Euclídia Fioravante, o promotor
de justiça Paulo Kishi, o procu-
rador-geral do município e inte-
grante da diretoria da institui-
ção, Guilherme Monaco de Me-
llo, o juiz de Direito Rogério de
Toledo Pierri, representado por
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Casa do Bom Menino comemora 60 anos
Reunião solene em comemoração ao aniversário da instituição foi realizada nesta terça-feira (21)

Rodrigo Testa e os voluntários
Maria Mariana Santos Silva, Fran-
cisco Dal Piccolo, Thiago Corazza
e Marco Antonio Guidotti, repre-
sentado por Marcelo Guidotti,
além de Lisandra Reynaldo Pego-
rari, representando o Rotary Club.

A mesa de honra da soleni-
dade foi composta pelo autor da
homenagem, Gustavo Pompeo,
pelo presidente da Casa do Bom
Menino, Alexandre David, pelos
promotores de justiça Paulo Kishi
e Luiz Sérgio Catani e pelo procu-
rador-geral do município, Gui-
lherme Monaco de Mello.

MODELO - Em seu discur-
so, Kishi destacou os 60 anos de
parceria entre o Poder Judiciário e
a instituição. "São 60 anos de uma
instituição que trouxe tantos bene-
fícios à sociedade, promoveu a in-
clusão social de várias crianças e
jovens de Piracicaba. A sociedade
que não cuida de suas crianças não
cuida do seu futuro", colocou. O
promotor Catani avaliou os desafi-
os de se manter a instituição por
tantos anos. "Manter uma insti-
tuição por alguns anos não é fá-
cil, imagina por 60 anos, atenden-
do todas as exigências e os servi-
ços que devem ser bem prestados

para que crianças e adolescentes
sejam bem protegidos", afirmou.

O atual presidente lembrou da
formação do grupo que compõe a
atual diretoria, capitaneado pelo
promotor Kishi, em 2009, depois
de 11 anos de intervenção judicial
pela qual passou a instituição.
"Hoje a Casa do Bom Menino é um
modelo de acolhimento institucio-
nal. Introduziu as casas lares, com
mães e pais sociais, junto com equipe
técnica bastante capacitada, que
tem a capacidade de transformar
a vida dessas crianças", explicou.

Autor da homenagem, Pom-
peo relatou sobre a relação de res-
peito e convivência que possui com
a instituição. "Que bom que a socie-
dade civil acolhe também o Bom
Menino e permite que a Casa acolha
essas crianças e adolescentes, para
trazer qualidade de vida para essas
crianças. Quem muda uma vida
salva o mundo inteiro", avaliou. Ele
também incentivou o depoimento de
um ex-voluntário da Casa, João
Scarpa, que comentou sobre o en-
contro com o filho, hoje com 17 anos,
que era acolhido pela instituição.

Durante a solenidade, a di-
retoria da Casa do Bom Menino
ainda recebeu a moção de aplau-

Guilherme Leite
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Programa realiza vivência no Cras Piracicamirim
"O processo de aprender tudo

de novo é difícil para a pessoa que
perde a visão. Não só para ela, mas
para a família também", afirmou
Márcio Domingues, usuário e di-
retor da Avistar, que participou
como depoente durante a Vivência
realizada pela equipe do Programa
de Habilitação e Reabilitação
(PHR), com o grupo de mulheres
do Centro de Referência de Assis-
tência Social (Cras) Piracicami-
rim. A ação é realizada periodica-
mente em serviços da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

A vivência é uma das ações do
PHR que tem a proposta de auxili-
ar as pessoas com deficiência e suas
famílias a conquistarem autonomia
e qualidade de vida. "Antes de mais
nada, precisamos entender que é
necessário empatia e atitude em
nossas ações. Quando uma família
se depara com a situação de um
adulto ou uma criança perder a
visão, a reabilitação com essa pes-
soa deve ser consciente para aju-
dá-la a conquistar a autonomia,
não se isolar e se adaptar ao mun-
do à sua volta. Esses são os prin-
cipais objetivos do programa",
contou Misia Fernandes, assisten-
te social do PHR na Avistar.

Fátima Regina Busso, parti-
cipante da vivência, se emocionou
ao ouvir Márcio Domingues con-
tar sua história de vida, desde que
perdeu a visão até os dias de hoje,
pelo quanto aprendeu a não se iso-
lar e viver enfrentando todo e qual-
quer obstáculo. "Esse depoimento
me fez ter noção do que estou fazen-
do comigo. Estou com problemas na
visão, mas ainda não fui atrás
disso. Pra mim, foi um desper-
tar. Só tenho a agradecer e dizer
que de agora em diante, vou bus-
car ajuda médica", disse Fátima.

Além dos depoimentos e ori-
entações sobre perda ou limitação
visual, as mulheres puderam sen-
tir como é perder a visão, guiar ou
ser guiado por alguém. Entre elas,
algumas utilizaram vendas, ou-
tras, bengalas para se localizar e
outras ainda, auxiliaram como
guias. "A sensação de guiar foi
inexplicável. Me deu angústia para
guiar, um medo de cair com a pes-
soa", contou Daiani Cortinovi.

Placas de piso tátil foram co-
locadas no chão para que as pesso-
as entendessem o significado das
sinalizações. "Quando tiver relevo
contínuo, significa que posso con-
tinuar andando; já as bolinhas si-
nalizam um obstáculo, uma porta.

Nos terminais de ônibus é possível
observá-las em toda parte. Pessoas
com deficiência visual muitas ve-
zes também se utilizam de benga-
las e para quem enxerga é possível
perceber o grau de dificuldade da
pessoa, através das bengalas que,
em suas cores remetem os signifi-
cados: verde significa que a pes-
soa tem baixa visão; a branca e
vermelha, que é cego e surdo. A
função da bengala é nos auxiliar
na caminhada e nos proteger de
obstáculos", explicou Márcio.

HABILITAÇÃO E REABI-
LITAÇÃO - O programa vincula-
do à Proteção Social Básica da Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads) é
realizado em parceria com a Avis-
tar (Associação de Atendimento às
Pessoas com Deficiência Visual de
Piracicaba), Espaço PIPA (Associ-
ação Síndrome de Down de Piraci-
caba), Apaspi (Associação de Pais e
Amigos de Surdos de Piracicaba) e
Auma (Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba).

Márcio Domingues, usuário e diretor da Avistar, explicando
sobre o significado dos símbolos, no piso tátil

Divulgação

Casa do Bom Menino celebra 60 anos de trabalho na inclusão de crianças e adolescentes

sos 206/2022, também de auto-
ria de Pompeo, além de homena-
gens prestadas pela Acipi (Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba) e Unimed Piracicaba.

Em nome da diretoria, Gui-

lherme Monaco fez o discurso de
agradecimento. "Receber uma
homenagem do Poder Legislati-
vo significa que fizemos o dever
de casa. Esta nova diretoria es-
creveu uma nova história. Passa-

mos a ter um trabalho mais hu-
manizado. A escolha dos profis-
sionais foi decisiva para que a Casa
do Bom Menino chegasse à situa-
ção que chegou hoje, modelo de
acolhimento institucional", disse.

A Patrulha Maria da Penha,
da Guarda Civil, realiza hoje, 23,
palestra na Escola Estadual Pro-
fessora Maria de Lurdes Cosenti-
no, em Santa Teresinha, destinada
a adolescentes do ensino médio,
abordando temas como formas de
violência, Lei Maria da Penha, ca-
nais de denúncia e o trabalho rea-
lizado pela Patrulha e pela rede de
proteção à mulher do município.

Além desta palestra, grupa-
mento da Guarda Civil já abor-
dou a mesma temática em outras
escolas e também em templo reli-
gioso. Foram beneficiadas mais
de 400 pessoas das escolas Dr.
João Chiarini, Baronesa de Re-
zende, Olívia Bianco e do Templo
de Umbanda União dos Orixás.

Ainda com esta temática e
também explicitando a evolução da
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Patrulha realiza palestra em escola em Santa Teresinha
legislação em relação à proteção das
mulheres, a Guarda Civil, por meio
da Patrulha, realizou palestra dire-
cionada aos trabalhadores e mora-
dores de condomínios de Piracica-
ba para falar sobre a responsabili-
dade solidária em denunciar aos ór-
gãos de segurança pública violência
doméstica ou indícios de violência
contra mulheres, criança e idosos.

A palestra aconteceu no Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos e foi o pontapé inicial para o
projeto que levará, a partir de
abril, estas palestras em cada um
dos condomínios do município,
mediante solicitação por ofício ao
Comando da Guarda Civil. Todas
as palestras integram a progra-
mação da Prefeitura alusiva ao
Dia Internacional da Mulher, co-
memorado no dia 08 de março. Alunos do Baronesa de Rezende ouvem a Patrulha durante a palestra

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Licitação define empresa de serviços terceirizados
A Câmara Municipal de Piraci-

caba reabriu nesta quarta (22) o pre-
gão presencial 2/2023, para contra-
tar a empresa terceirizada de presta-
ção de serviços de apoio operacional
para os cargos de coordenador de
equipe, recepcionista, porteiro, auxi-
liar de manutenção e de serviços

gerais. O certamente teve como ven-
cedora a Ulrik Comércio e Serviços
Eireli, no valor de R$ 1.119.141,78.

O primeiro pregão foi realiza-
do pela Câmara em 10 de março,
que teve como vencedora a empre-
sa Simioni Prestadora de Serviços,
no valor de R$ 1.040.400,00. As

Divulgação

duas outras empresas participan-
tes apresentaram recurso contra
a empresa vencedora, acatado
pela equipe de licitação. A vence-
dora, na ocasião, não apresen-
tou contrarrazões ao recurso.

A terceira colocada, a Facility
Serviços e Empreendimentos Téc-

nicos, apresentou valor de R$
1.173.543,60. A licitação compreen-
de doze postos de recepção, três pos-
tos de portaria, quatro de auxiliar
de manutenção, três de serviços ge-
rais e um posto de coordenador. A
ata do pregão presencial está dispo-
nível no Portal da Transparência.
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Milhares de professores manifestam
por reajuste salarial e pela
revogação do novo ensino  médio
Manifestantes caminharam do MASP até a Secretaria Estadual da Educação;
eles defendem a educação pública de qualidade; Apeoesp lidera o movimento
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Câmara homenageia diretor
pela formação de detentos

Samuca Miazaki

Câmara homenageia diretor de penitenciária pela formação de detentos

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa dos
vereadores Laércio Trevisan Jr. e
Ana Pavão, ambos do PL, no re-
querimento 1/2023, em voto de
congratulações ao diretor técni-
co III, da Penitenciária de Piraci-
caba, Élcio José Bonsaglia desta-
ca o projeto e trabalho na forma-
ção de 179 detentos, que recebe-
ram o diploma do ensino regular.

A entrega da honraria acon-
teceu em ato solene, na manhã
desta quarta-feira (22), às 11 ho-
ras, nas dependências da sala de
reuniões da presidência da Casa
de Leis. O vereador Trevisan Jr.
destacou a relevância da homena-
gem, junto com a vereadora Ana
Pavão, no reconhecimento de pes-
soas que prestam relevantes ser-
viços à sociedade, a exemplo deste
projeto que atua na formação e
resgate de cidadania. "Eles terão
a possibilidade de prosperar e,
contribuir para um mundo me-
lhor e de paz para todos", disse.

A vereadora Ana Pavão tam-
bém agradeceu a parceria com Tre-
visan pela homenagem. "Desde que
conheci o projeto a minha visão
mudou", enfatizou a parlamentar
ao reconhecer o grau de humani-
zação, acolhimento e energia boa
que envolve todo o sistema carcerá-
rio de Piracicaba devido ao traba-
lho diferenciado com os detentos.

Ana Pavão também reiterou o
trabalho de equipe com que o dire-
tor Élcio conta em Piracicaba, além
da parceria com a Escola Estadual
Professor Elias de Mello Ayres, que
dá sustentação pedagógica aos in-
ternos. A parlamentar também fez
questão de registrar mensagem es-
pecial no verso do quadro alusivo
ao requerimento de congratulações

entregue ao diretor, como forma
de agradecimento pelo seu despre-
endimento na condução do projeto.

O diretor Élcio Bonsaglia agra-
deceu o reconhecimento da Câma-
ra e falou da gratidão imensa em
ser contemplado pela condução
deste projeto implantado em Piraci-
caba desde 2017. Além de destacar
o quão bom é levar o conhecimento,
na demonstração do trabalho de-
senvolvido na penitenciária.

Élcio também elevou o papel
da Câmara por estar sempre pre-
sente no reconhecimento do traba-
lho em equipe que se desenvolve
com os detentos. "Este reconheci-
mento nos dá motivação", con-
cluiu. O supervisor técnico III,
Paulo Cesar Cavaleiro Faria tam-
bém acompanhou o ato solene.

FORMATURA - A cerimô-
nia de formatura ocorreu no dia
15/12/2022, na própria penitenci-
ária. No evento, 30 detentos, que
representaram os demais, usaram
beca por cima dos uniformes de
detentos, na presença de convida-
dos, entre eles magistrados, auto-
ridades e os docentes da escola
vinculadora (Escola Estadual Pro-
fessor Elias de Mello Ayres), res-
ponsável pelas aulas ministradas
dentro da penitenciária. A abertu-
ra da cerimônia foi feita pela Or-
questra Sinfônica de Piracicaba.

O objetivo do projeto é possibi-
litar a ressocialização dos reclusos
junto à sociedade, por meio dos es-
tudos e outras ações para que eles
possam dar continuidade em suas
vidas profissionais e pessoais. A ho-
menagem é extensiva às autorida-
des, magistrados, diretores, profes-
sores, coordenadores, detentos/alu-
nos, docentes, assessores e demais
profissionais envolvidos no projeto.
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Legislativo fez sessão para comunicar
ascensão de dom Pedro 2º ao reinado

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba disponibi-
lizou no Sistema Atom o livro de
atas número 6, com registros das
sessões camararias da então Vila
da Constituição, entre os anos de
1840 e 1843. No contexto nacional,
o período compreende o fim do Pe-
ríodo Regencial e o início do Segun-
do Reinado, com ascensão de dom
Pedro 2º ao trono. A série docu-
mental está disponível no site
camarapiracicaba.sp.gov.br.

O período do Segundo Reinado
começou com o chamado Golpe da
Maioridade, que assegurou a anteci-
pação da maioridade de dom Pedro
2º para que pudesse ocupar o trono
aos 14 anos. A medida constitucio-
nal ocorreu em 23 de julho de 1840.
Até então, na década anterior, vigo-
rava o Período Regencial, sendo que
a figura de regentes no governo ti-
nha como finalidade esperar os 18
anos de Pedro para a sua coroação.

A ascensão do imperador mo-
tivou na Vila Nova da Constitui-
ção -- hoje cidade de Piracicaba-- a
realização de uma reunião extra-
ordinária, em 16 de agosto de 1840,
para que fosse feito o anúncio da
mudança. Na ata em questão, o

presidente da Câmara lembrou que
tal notícia deveria ser aplaudida.

As mesmas atas abordam
questões administrativas, políticas
e econômicas, tanto de Piracicaba
quando da região como um todo.
É o caso da reunião de 7 de abril
de 1842, em que os vereadores le-
ram uma portaria enviada pelo
Presidente da Província, elevan-
do à vila a freguesia de Limeira.

No mesmo livro estão as atas
de início dos debates sobre a cons-
trução de uma forca, para a execu-
ção de penas na Vila da Constitui-
ção, tema já abordado em reporta-
gem da série Achados do Arquivo.

O livro de atas número 6 pos-
sui 141 itens documentais (incluin-
do a capa e a abertura do livro de
atas). A identificação, descrição,
transcrição e elaboração do índice
foi feito pelo estagiário de história
Gabriel Tenôrio Venâncio, sob su-
pervisão da arquivista Giovanna
Fenili Calabria, chefe do Setor de
Gestão de Documentação e Arqui-
vo. Com as novas inclusões, o acer-
vo histórico da Câmara Municipal
de Piracicaba passa a constar com
mais de 2.600 itens documentais,
disponíveis de maneira on-line para
toda a população interessada.

Com novas inclusões, acervo histórico conta com mais de 2.600 itens

Samuca Miazaki

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação,
realizará novo processo seletivo
para convocação de 160 professo-
res temporários para atuarem na
Educação Infantil e no Ensino
Fundamental. O edital foi publi-
cado na edição de ontem, 22, do
Diário Oficial do Município.

De acordo com informações
contidas no edital, as inscrições
serão abertas no dia 05/04 e as
provas realizadas no dia 18/06,
sendo de responsabilidade da Fun-
dação para Vestibular da Univer-

sidade Estadual Paulista Júlio
Mesquita Filho (Vunesp). A previ-
são da publicação dos resultados
das provas é para o dia 19/07.

Em 2022 a SME realizou pro-
cesso semelhante, e com autori-
zação do prefeito Luciano Almei-
da foram convocados todos os
participantes aptos a assumirem
as vagas, sendo 195 na Educação
Infantil e 186 no Ensino Funda-
mental, resultando em 381 novos
servidores atuando na Rede.

Apesar de os professores con-
tratados terem contrato com du-

ração de dois anos, muitos deles já
deixaram a rede por terem sido
aprovados em outros concursos ou
por terem sido exonerados da fun-
ção. Em janeiro de 2023 apenas 38
professores que atuam no funda-
mental e 156 do infantil renovaram
contratos com a Prefeitura, o que
gerou a necessidade da abertura
de um novo processo seletivo para
suprir a demanda da pasta.

"Os professores temporários
são essenciais para as rotinas das
nossas unidades. Assumem o pa-
pel dos professores efetivos sempre

que necessário, por conta de licen-
ça saúde, maternidade, férias-prê-
mio, afastamento sem remunera-
ção e auxílio a alunos com defici-
ência. Integram, portanto, a nossa
Rede de fato. Convido a todos aque-
les que queiram trabalhar conos-
co, que participem do processo se-
letivo e nos auxiliem na constru-
ção de uma educação de qualidade
aos piracicabanos", destaca o se-
cretário de Educação, Bruno Roza.

Para mais informações sobre o
processo seletivo acesse: www.diario
oficial.piracicaba.sp.gov.br/2023/03/
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SME abre novo processo seletivo para professores temporários

A fotógrafa Aline Aragon re-
cebeu, nesta quarta-feira (22), voto
de congratulações pelos oito anos
de atuação profissional e pelas
ações sociais de combate ao câncer
em prol de crianças, através do re-
querimento nº 575/2022, de auto-
ria da vereadora Ana Pavão (PL).

Piracicabana, a homenageada
ingressou no ramo da fotografia
por influência da mãe e da irmã,
que já trabalhavam na área, atra-
vés da empresa denominada Ro-
sArts Produções, depois SR Produ-
ções e atualmente Aline Aragon
Fotografias. Ela começou a atuar
na empresa com o desejo de deixar
uma lembrança para as filhas após
ser diagnosticado com linfoma, com
poucas chances de tratamento.

Aline, enquanto gestante da
filha caçula, foi contaminada
pelo mosquito da dengue e, al-
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Fotógrafa é homenageada por ações de combate ao câncer
Samuca Miazaki

Aline Aragon recebeu voto de congratulações
por atuação profissional e ações sociais

guns meses depois, contamina-
da novamente, com grande fa-
lência da sua saúde. Passou por
vários médicos até fechar o diag-
nóstico. No período, chegou a
perder a visão temporariamente.

Passou por sessões de quimio-
terapia e, segundo a equipe médi-
ca, teria apenas três meses de vida.
Somente depois descobriu que o
diagnóstico estava errado e o que
ela tinha eram sequelas da dengue,
mas não de câncer. De acordo com
o requerimento, todas as sequelas
foram curadas há cinco anos.

Depois desses episódios, ela
iniciou um trabalho voluntário com
Cecan / Fios do bem / Ilumina, Fei-
joada da Mercedes, ações com a
terceira idade, ações com o projeto
formiguinha, Casa do Bom Meni-
no, doe brinquedos ganhe sorrisos,
natal solidário, entre outros.

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel coordenou a manifestação marcada
por caminhada até a Secretaria Estadual da Educação

Durante a manifestação, professores reivindicaram
reajuste salarial melhores condições de trabalho

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Carregando faixas e cartazes
e gritando palavras de ordem em
defesa da educação pública de
qualidade, milhares de profissio-
nais da educação, estudantes,
pais, integrantes de movimentos
sociais, parlamentares e outros
setores da sociedade se reuniram
ontem (22), em manifestação em
São Paulo em que reivindicaram
a aplicação correta do piso sala-
rial profissional nacional para
todo o magistério, revogação da
reforma do ensino médio, APDs
em local de livre escolha, devolu-
ção dos valores descontados  dos
aposentados, fim do subsídio e
carreira justa e atraente, fim das
PEIs (Programa de Ensino Inte-
gral) e educação de qualidade in-
clusiva para todas as crianças e
jovens. A manifestação, organi-
zada pela Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Estado de São Pau-
lo), e coordenada pela sua presi-
denta, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), fez parte do "Dia
Nacional de Luta da Educação".

A manifestação teve início

com concentração na avenida
Paulista, no vão livre do Masp, e
seguiu em caminhada até a Pra-
ça da República, em frente à sede
da Secretaria Estadual da Edu-
cação, onde ocorreu ato público.
De acordo com Bebel, a luta não
se esgota neste ato. "Vamos con-
tinuar unidos e mobilizados rumo
à greve geral da educação no dia
26 de abril em defesa de todas as
nossas pautas", enfatizou a de-
putada e presidenta da Apeoesp.

De acordo com Bebel, a mobi-
lização continuará nos próximos
dias, tanto pela revogação da re-
forma do ensino médio e BNCC
(Base Nacional Comum Curricu-
lar), assim como pela aplicação do
reajuste do piso na carreira dos
professores e  em defesa do ma-
gistério paulista. "Também quere-
mos a devolução do montante que
foi confiscado dos servidores es-
taduais com a reforma da previ-
dência. "A imposição dessa refor-
ma, com seus falsos ´itinerários
formativos´, promove mais uma
vez a exclusão da juventude. Que-

remos ensino médio que atenda
os interesses dos filhos e filhas da
classe trabalhadora", enfatiza.

A Apeoesp quer a valorização
salarial e profissional dos profes-
sores, com a instituição de mesa
permanente de negociação com o
governo estadual, processo de atri-
buição de aulas justo e transparen-
te, que corrija os erros, distorções e
injustiças, assim como a imediata
revogação do artigo 80 da LC 1374/
2022 para que a classificação da
atribuição de aulas seja por tempo
de serviço, cursos e concursos, além
do cumprimento correto da Lei do
Piso Salarial Profissional Nacional.
"Queremos o pagamento do reajus-
te de 10,15% conquistado na justi-
ça e bloqueado no Supremo Tribu-
nal Federal. Queremos que o go-
verno do Estado retire o recurso
extraordinário e aplique o reajus-
te, assim como o pagamento do re-
ajuste de 33,24% referente ao
PSPN em 2022  e o pagamento do
reajuste de 14,95% referente do
PSPN (Piso Salarial Profissional
Nacional) em 2023, além do cum-

primento da Meta 17 do PNE/
PEE - equiparação com a média
salarial dos demais profissionais
com formação de nível superior,
com reconstituição da nossa car-
reira, fim do Subsídio - revoga-
ção da LC 1374/2022 e recupera-
ção de nossos direitos, carreira
aberta, justa e atraente - tempo de
serviço e formação como fatores
evolutivos, demais direitos e inter-
faces com a qualidade da Educa-
ção, conforme as Diretrizes Na-
cionais para a Carreira do Ma-
gistério Público", destaca Bebel.

Na manifestação também foi
enfatizada a luta pela estabilida-
de dos professores da categoria
O, até que seja realizado concur-
so público para contratação de
100 mil novos professores. "Os
professores também pedem a re-
vogação da LC 173/2021, impos-
ta pelo ex-presidente Jair Bolso-
naro para que seja computado o
tempo de serviço de 2020 e 2021
para efeitos de evolução, promoção,
quinquênios, licenças-prêmio e ou-
tras vantagens", explica Bebel.
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Prefeitura inicia entrega de material didático
EM Ida Francez Lombardi e EM Juliana Dedini Ometto, no Santa Fé, foram as primeiras unidades a receber o material do sistema Poliedro

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação,
iniciou ontem, 22, a entrega de
material didático do novo siste-
ma de ensino integrado Poliedro,
o mesmo usado em escolas parti-
culares, às escolas da Rede Mu-
nicipal de Educação. Mais de 26
mil alunos de 4 e 5 anos da Edu-
cação Infantil e do Ensino Fun-
damental, além de professores,
vão receber o material impresso e
digital e também assessoria pe-
dagógica, portal e plataforma
educacional e sistema de avalia-
ção de aprendizagem dos alunos
da Poliedro. A previsão é que o
material do 1º bimestre esteja em
todas as unidades em até 20 dias.

As primeiras escolas a rece-
berem os materiais foram as Es-
colas Municipais Ida Francez
Lombardi e Juliana Dedini Omet-
to, localizadas no Santa Fé. Os li-
vros didáticos eram aguardados
nas unidades que atendem 344
alunos de 1º ao 5º ano do Ensino
Fundamental e 199 alunos da Edu-
cação Infantil, respectivamente.

Segundo a diretora Alessan-
dra Mariconi, da EM Ida Fran-
cez Lombardi, o novo sistema
veio para reforçar que a escola
pública é de muita qualidade. "O
material didático foi um ganho
muito grande para a Rede. Com
esse material, utilizado nas es-
colas particulares, podemos rea-

firmar que a escola pública é de
muita qualidade", destaca.

Dos 199 alunos que a EM. Ju-
liana Dedini Ometto atende atual-
mente, cerca de 90 utilizarão os
novos materiais. Na Educação In-
fantil, contarão com o novo siste-
ma, alunos matriculados no Jar-
dim I e II. A gestora da unidade,
Valéria Sílvia Ramalhão, afirma
que está até mais empolgada do que
os alunos. "Ao primeiro contato
todos os alunos já estão ansiosos
para utilizarem e absorverem esse
conhecimento. É um material mui-
to leve, de qualidade e a alegria
no rosto das crianças já demons-
tra esse encantamento", frisa.

O novo sistema de ensino se-

gue as necessidades de aprendiza-
gem de cada turma e as habilida-
des presentes no currículo munici-
pal, além de contar com materiais
e ferramentas de subsídio e auxí-
lio para professores prepararem
os conteúdos programáticos a
serem trabalhados nas unidades.

"Estamos muito felizes, não
só eu, como todos os professores
da escola. Trabalharemos com
muita dinâmica, entrando nesse
mundo infantil, trabalhando o
lúdico, alinhando com a teoria e a
prática, conseguindo desenvolver
todo esse conteúdo durante o ano
letivo", destaca a professora Rita
Feliciano de Sousa Mendes, do 1º
ano da EM Ida Francez Lombardi.

O secretário Bruno Roza co-
memora a finalização do processo
e a entrega dos conteúdos aos alu-
nos. "A aquisição de um novo sis-
tema garantirá que os alunos da
Rede Municipal tenham acesso a
um material didático unificado e,
consequentemente, às mesmas
oportunidades e recursos, assegu-
rando um universo de novas pos-
sibilidades e garantindo a forma-
ção qualificada aos nossos profes-
sores. Ofertaremos em nossa Rede
o mesmo sistema presente nas me-
lhores escolas particulares do mu-
nicípio e da região", finaliza.

A Poliedro foi a vencedora do
Pregão Eletrônico nº 570/2022, re-
alizado pela Prefeitura para a con-

Previsão da SME e da empresa
é que o material para ser
utilizado neste 1º bimestre
esteja em todas as unidades
contempladas com o sistema
de ensino em até 20 dias úteis

tratação do sistema, por meio das
secretarias municipais de Educação
e de Administração. O investimen-
to na implementação do novo siste-
ma de ensino foi de R$ 11,2 milhões.

Fábio Lisboa / SME
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº.
028/2023 - Processo nº. 3919/2022 - OBJETO: Aquisição de 02 (duas) Viaturas Zero
Km, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Administração, Re-
cursos Humanos e Trânsito - SEGAT - Guarda Civil Municipal - IMPORTANTE: -
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 31/03/2023, 15h e 30min - ABERTURA
DAS PROPOSTAS: - 31/03/2023, 16h e 00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital com-
pleto poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às
16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para to-
das as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 21 de marco de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº.
029/2023 - Processo Administrativo nº. 450/2023, para contratação de empresa es-
pecializada em dedetização e desratização do Paço Municipal e demais prédios
municipais, para atender as necessidades da Secretaria de Gestão Administrativa,
Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT, Secretaria da Saúde - SESAU e Secretaria
de Governo - SEGOV - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: -
31/03/2023, 12h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 31/03/2023, 12h e 30min
- FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFE-
RÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário
de Brasília (DF) - Rio das Pedras, 21 de março de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇO - PREGÃO PRESENCIAL nº.
030/2023 - Processo Administrativo nº. 6426/2022 - OBJETO: REGISTRO DE
PREÇOS para fornecimento de Troféus, Medalhas e Placas, para atender as ne-
cessidades da Secretaria de Esportes e Lazer - SESPEL - IMPORTANTE: - RE-
CEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 31/03/2023, 14h e 00min - ABERTURA
DAS PROPOSTAS: - 31/03/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSUL-
TAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário
de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF)
- Rio das Pedras, 21 de março de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 414,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.º 02/2023 - Processo Nº 308/2023

Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para execução de calçada
e acostamento, na Rua XV de Novembro, trecho entre a Vila Nova e Recanto das Palmeiras.
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 10/04/2023, até as 09h00, sendo abertas logo a
seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
Centro. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado
no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou
solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Prefeitura Municipal de Mombuca, 22 de março de 2023. Rogério Aparecido Alcalde -
Prefeito Municipal.

TOMADA DE PREÇOS N.º 03/2023 - Processo Nº 310/2023

Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para Reconstrução par-
cial do muro de contenção de encosta, em canteiro entre a Av. Josefa Maria da Conceição e
a Rua XV de Novembro.
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 10/04/2023, até as 14h00, sendo abertas logo a
seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
Centro. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado
no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou
solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Prefeitura Municipal de Mombuca, 22 de março de 2023. Rogério Aparecido Alcalde -
Prefeito Municipal.

TOMADA DE PREÇOS N.º 04/2023 - Processo Nº 311/2023

Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para serviços de manuten-
ção do prédio do ESF.
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 11/04/2023, até as 09h00, sendo abertas logo a
seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
Centro. O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado
no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou
solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-
6262. Prefeitura Municipal de Mombuca, 22 de março de 2023. Rogério Aparecido Alcalde -
Prefeito Municipal.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 05/2023 - REGISTRO DE PREÇOS

PROCESSO N.º 313/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, para Registro
de Preço, para aquisição de cestas básicas de gêneros alimentícios.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 04 de abril de 2023 às
09h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262. Mombuca, 22 de março de 2023. Prefeito Municipal.

FALECIMENTOS
SR. JOSE GOMES faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Se-
verino Félix Gomes e da Sra.
Efigênia Maria Gomes, era viú-
vo da Sra. Arlinda Neves Gomes;
deixa os filhos: Elvio Jose Ne-
ves Gomes, já falecido, deixan-
do viúva Sra. Edna Pereira Go-
mes; Altair Neves Gomes; Alta-
mir Neves Gomes, casado
com a Sra. Paula Mariano Go-
mes e Adriano Neves Gomes,
casado com a Sra. Mariza Ri-
beiro Gomes. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES DA COSTA
faleceu anteontem, na cidade
de Rio das Pedras/SP, contava
67 anos, filha do Sr. Antonio da
Costa, já falecido e da Sra. Er-
minia Jernymo da Costa, era
casada com o Sr. Aparecido
Domingos Andre; deixa a filha:
Katia Cilene Chiodi Clemente,
casada com o Sr. Paulo Sergio
Clemente. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,

tendo saído o féretro às 13h00
do Velório Municipal de Rio das
Pedras, para o Cemitério Muni-
cipal da cidade de Rio das Pe-
dras/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROBERTO ROSSETTO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos fina-
dos Sr. Rogerio Rossetto e da
Sra. Maria Aparecida Rossetto;
deixa o filho: Rogerio Jorge Fer-
reira Rossetto. Deixa o neto: Ar-
thur Proença Rossetto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Diamante”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE BISCALCHIN faleceu
ontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Angelo Biscalchin e
da Sra. Augusta Bortolazzo, era
casado com a Sra. Maria Luiza
dos Santos Biscalchin; deixa os
filhos: Marcelo Alexandre Biscal-
chin, casado com a Sra. Karina
Minini Biscalchin e Denilson
Tadeu Biscalchin. Deixa netos,

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA FERNANDES GON-
ÇALVES faleceu ontem, nesta
cidade, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. João Fernan-
des e da Sra. Paulina Fernan-
des, era viúva do Sr. Apparicio
Gonçalves; deixa os fi lhos:
Edna Susana Gonçalves; Nel-
son Gonçalves; Derci Gonçal-
ves; Apparicio Gonçalves Juni-
or; Maria Regina Gonçalves
Rissatto, casada com o Sr.
Geraldo Rissatto e Elias Da-
niel Gonçalves, casado com a
Sra. Lucimara Batista Gonçal-
ves. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h15 do Velório da Sau-
dade, sala 02, para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA WILMA PARIZO-
TO faleceu ontem, nesta cida-

de, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Vasca e da
Sra. Amelia Brunelli, era ca-
sada com o Sr. Oswaldo Pari-
zoto; deixa a filha: Sandra Apa-
recida Parizoto Bueno, casa-
da com o Sr. José Hilario Fran-
co Bueno. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. RAFAEL RODRIGUES OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 39 anos, filho do
Sr. Vitor Costa de Oliveira e da
Sra. Maria Aparecida Rodri-
gues Pereira de Oliveira; dei-
xa o filho: Leonardo de Castro
Oliveira. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Safira”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. HILDA TREVISAN RAZERA
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 94 anos de ida-
de e era viúva do  Sr. Orlando
Razera. Era filha do Sr. João Tre-
visan e da Sra. Maria Juliano,
falecidos. Deixa os filhos: Rosa
Maria Razera Sbrana - falecida,
Antonio Orlando Razera casa-
do com Ivani de Fatima Cape-
llari Razera, João Luiz Razera,
falecido que foi casado com
Maria Elisabete Capellari Raze-
ra, Judite Ernesta Rasera viúva
de José Francisco Rasera, Ro-
sangela Aparecida Razera Ce-
rignoni casada com Edison
Cerignoni. Deixa netos, bisne-
tos  demais parentes e amigos.

O seu sepultamento deu-se
ontem às 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “A” do
Cemiterio Parque da Ressur-
reição seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. OSCAR PANDOLFO faleceu
anteontem na cidade de Salti-
nho, aos 72 anos de idade e era
filho do Sr. Jose Pandolfo e da
Sra. Lídia Celso Pandolfo, fale-
cidos. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs saindo a urna

mortuaria do Velorio Municipal
de Saltinho seguindo para o
Cemiterio Parque da Ressur-

reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Sistema Detecta deverá entrar
em operação em Rio das Pedras
Com instalação, a cidade passa a identificar se entre os carros que
circulam pela cidade estão ou já estiveram envolvidos em algum crime
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Câmara realiza sessão,
com 22 indicações feitas

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, segunda (20),
a 6a. Sessão Ordinária de 2023.
Na ocasião, foram feitas 22 indi-
cações e foram apresentados dois
Projetos de Lei de autoria do Pre-
feito Marcos Buzetto; e um Proje-
to de Lei e dois Projetos de Reso-
lução, todos de autoria do verea-
dor e Presidente da Câmara Sér-
gio Roberto Cecotte (Bé Cecote)
(PSB) e dos vereadores Edison
Donizete Marconato (PSDB), Ge-
raldo José dos Santos (Professor
Geraldo) (União Brasil), Max Pres-
tes dos Santos (União Brasil).

Durante a sessão, foram
apresentadas uma Moção de Pe-
sar, de autoria dos vereadores
Geraldo José dos Santos (Profes-
sor Geraldo) (União Brasil) e Je-
andre Deive Roncato (Nabuco)
(PSDB); e uma Moção de Congra-
tulações e Aplausos, de autoria
do Presidente da Câmara e vere-
ador Sérgio Roberto Cecotte (Bé
Cecote) (PSB) e do vereador Edi-
son Donizete Marconato (PSDB).

As indicações dos vereado-
res incluíram pedidos de: im-
plantação de sinalização de trân-
sito; criação de programa edu-
cativo de descarte de lixo; revi-
talização de espaços públicos; ser-
viços de reparos à Secretaria Mu-
nicipal de Obras; limpeza, corte de
mato alto e poda de árvores; ins-

Desde o dia 1º de Fevereiro que
o prefeito Marcos Buzetto deu iní-
cio às conversas visando instalar o
sistema de Cameras Detecta em Rio
das Pedras as conversas não ces-
saram e finalmente após outras
reuniões, no dia 16 de março o pro-
jeto foi discutido e acertado para
entrar em operação na cidade. Na
ocasião, o Sargento Venâncio acom-
panhado da Coronel Silvia Manto-
ani, Major bessa e Capitão Pansio-
nato foram recebidos pelo Prefeito,
além do Presidente da Câmara BÉ
Cecote e o Sub tenente Aposentado
João Oliveira. O sistema que tem
por finalidade detectar placas de
veículos roubados ou envolvidos
em ilegalidades e não punir moto-
ristas por infrações. Com a instala-
ção a cidade passa a identificar se
entre os carros que circulam pela

cidade estão ou já estiveram envol-
vidos em algum crime, o que auto-
maticamente deixa a cidade menos
atrativa para criminosos que esta-
rão sob constante vigilância.

CURSOS - A Guarda Civil
sempre na procura de melhor aten-
der a população Riopedrense, está
se aperfeiçoando através do Curso
de Estágio de Qualificação Profis-
sional, ( EQP ), atendimentos e téc-
nicas está levando todos os mem-
bros da Guarda para cursos de es-
pecialização na cidade de Santa Bar-
bara D´Oeste. O curso teve início no
dia 13/03e até dia 10/04 todos te-
rão passado pelas aulas. O Curso
envolve trânsito, legislação, condi-
cionamento físico, defesa pessoal,
armamento, operação com drone e
vários outros assuntos para tornar
o atendimento da guarda cada vez

Divulgação

O prefeito Marcos Buzetto acerta operação das câmeras na cidade

melhor. A última vez que a corpora-
ção passou por um treinamento des-
se porte foi em 2008 e desde 2016 é
exigida por lei. Segundo o coman-

dante Gianino o curso é essencial
para que os guardas se mantenham
motivados e atendam cada vez me-
lhor à todo tipo de ocorrências.

Divulgação

Sessão da Câmara de Rio das Pedras foi segunda (20)

talação de coberturas nas entra-
das dos departamentos públicos.

Após a apresentação das in-
dicações, os vereadores Jeandre
Deive Roncato (Nabuco) (PSDB),
Edison Donizete Marconato
(PSDB) e Geraldo José dos San-
tos (Professor Geraldo) (União
Brasil) fizeram uso da tribuna a
fim de detalhar seus pedidos.

Os vereadores fizeram a leitu-
ra, a discussão e a votação da pauta
da Ordem do Dia, que incluiu um
Projeto de Resolução e dois Projetos
de Lei, sendo um que altera a Lei
Municipal n. 2.470, de 12 de novem-
bro de 2008, que dispõe sobre a de-
nominação do campo de futebol do
Bairro Vitória Perin Cezarino e dá
outras providências, de autoria do
Presidente da Câmara e vereador
Sérgio Roberto Cecotte (Bé Cecote)
(PSB); e outro, que institui o dia 19
de agosto como o Dia Municipal do
Ciclista, a ser celebrado, anualmen-
te, em todo o território de Rio das
Pedras, de autoria dos vereadores
Vanessa Stocco Botam (PV), e Jean-
dre Deive Roncato (Nabuco) (PSDB).

A partir deste ano, a Câma-
ra conta também com a uma
nova profissional, Carol Galvão
(Anne Caroline Galvão), tradutora
e intérprete de Língua Brasileira de
Sinais (LIBRAS). A iniciativa
busca ampliar as ações de inclu-
são e acessibilidade da Câmara.
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Escolas fazem ação para conscientização da síndrome
O dia 21 de março é o dia

mundial da síndrome de Down e
as escolas Elias Salles e Creche
Ivanilde Bertoli Bettiol fizeram
uma ação para marcar a data.

Como forma de chamar a

atenção neste dia foi pedido aos
alunos que fossem vestindo mei-
as coloridas, mas de pares dife-
rentes. Simbolicamente ação re-
presenta o Cromossomo extra que
causa a síndrome e mostra como

mesmo quando uma meia não
está pareada com outra, continua
mantendo sua função não per-
dendo em nada a sua utilidade.
As crianças se divertiram, canta-
ram, interagiram entre elas sen-

do apenas crianças, sem nenhu-
ma diferença. Segundo a direto-
ra, ações assim integram e cons-
cientizam as crianças para lida-
rem com estas diferenças de ma-
neira natural e sem preconceitos.

Fotos: Divulgação

Ação especial para marcar a data Encontro reunião, alunos e professores

DÚVIDAS
Na quinta feira dia 17 de mar-
ço, uma equipe da CDHU es-
teve na Assistência Social de
Rio das Pedras onde deu
apoio à todos que tinham pen-
dências no pagamento do seu
financiamento de residência.
A ação conseguiu atender à
todos que procuraram e se
estendeu até às 19h. Quem
tinha dúvidas pode esclarecer
e quem quis renegociar suas

parcelas em atraso também
pode contar com os esclare-
cimentos da equipe. A medida
ajudou muito à população que
precisa de financiamento para
viabilizar sua moradia escla-
recendo dúvidas. Quem não
pode aproveitar o atendimen-
to ainda pode esclarecer as
suas dúvidas no prédio da
prefeitura com o agente mu-
nicipal da CDHU e COHAB.

Divulgação
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"John Wick 4" e o drama familiar "Um Filho"
Fotos: Divulgação

Apenas dois novos filmes che-
gam às nossas telas de cinema nes-
te final de semana: o suspense de
ação "John Wick 4", que já vem
carimbado pela crítica como um
dos melhores filmes de ação do ano,
e o drama familiar "Um Filho, se-
gundo trabalho do diretor e dra-
maturgo francês Florian Zeller e
protagonizados pelos ótimos Hugh
Jackman e Anthony Hopkins.

"JOHN WICK 4: BABA
YAGA" é o quarto capítulo da fran-
quia de suspense de ação contan-
do as aventuras do assassino pro-
fissional Jonathan "John"
Wick,que ganhou reputação lendá-
ria por seu conjunto de habilida-
des. Mais uma vez ele é protagoni-
zado pelo astro Keanu Reeves. O
coordenador de dublês Chad
Stahelski, que comandou os três
filmes anteriores da saga, retorna
na direção deste novo capítulo.
Nesta sua nova aventura, John
Wick, que estava aposentado, pre-
cisa continuar sua jornada em bus-
ca de vingança. Ele finalmente des-
cobre um caminho para derrotar a
Alta Cúpula para que possa final-
mente ser livre. No entanto, para
isso deve vencer um novo inimigo
com poderosas alianças no mundo
inteiro. Nesse caminho, antigos
amigos podem se tornar inimigos.
Além de Reeves, o elenco traz tam-
bém nos papéis centrais Donnie
Yen (um dos principais astros de
ação de Hong Kong) como Caine,
assassino cego e velho amigo de
Wick; Bill Skarsgard (como Vincent
de Gramont, um poderoso mem-
bro da Alta Cúpula cuja posição é é
desafiada por Wick); Laurence
Fishburne (como Bowery King, um
ex-chefe do crime que foi deixado

para morrer pela Alta Cúpula e ago-
ra patrocina Wick) e Shamer An-
derson (como o Sr. Ninguém, um
caçador de recompensas perseguin-
do Wick). Rodado em 2021, teve
filmagens feitas em Berlim, Pa-
ris, Osaka e na cidade de Nova
York. É o filme mais longo da
franquia, com 2h 49m, e tam-
bém, segundo as primeiras aná-
lises, "o melhor filme de ação do
ano". No site de resenhas Rot-
ten Tomatoes, o filme obteve 92%
de aprovação dos críticos. O con-
senso do site diz: "John Wick 4
acumula mais de tudo -- e sugere
que, quando se trata de um Kea-
nu Reeves bem vestido, despa-
chando seus inimigos em um es-
tilo letal de balé, nunca é demais".

"UM FILHO" (The Son) é
um drama familiar assinado pelo
diretor e dramaturgo francês
Florian Zeller, o mesmo do an-
gustiante drama ""Meu Pai"
(2021), que deu o Oscar de Me-
lhor Ator ao veterano Anthony
Hopkins, que volta a repetir o
mesmo papel neste novo filme. O
enredo é a adaptação de uma peça
teatral criada pelo próprio Zeller
e, que foi encenada pela primeira
vez em 2019 em Londres. A tra-
ma acompanha o drama de Peter
(o ótimo Hugh Jackman) um ho-
mem que passou por um divórcio
e com o tempo conheceu sua nova
esposa, Beth (Vanessa Kirby), e
juntos eles tiveram um bebê. Cer-
to dia, as coisas começam a se
complicar quando sua ex-mu-
lher, Kate (Laura Dern), aparece
em sua porta com o filho Nicho-
las (Zen McGrath), um adoles-
cente depressivo, que ele deixou
de lado. O garoto está profunda-

Em novo filme, John Wick deve enfrentar um novo inimigo com alianças
poderosas e forças que transformam velhos amigos em inimigos

Hugh Jackman e Zen McGrath no filme que acompanha o drama de um
pai na tentativa de se conectar com o filho, um adolescente depressivo

mente perturbado e faltando na
escola, então Peter terá que pen-
sar em um jeito de recuperar a
confiança e o amor do menino. O
ótimo Anthony Hopkins, atual-
mente com 85 anos, interpreta o

pai de Peter. Ao contrário de "Meu
Pai", que recebeu um punhado de
prêmios e elogios, este segundo
longa de Florian Zeller não foi bem
recebido pela crítica especializa-
da. Mas o elenco é muito bom.


